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El comité -de empresa teme una importante 
regulación de plantilla ante la suspensión 
de los acuerdos con la I nternational 
Harvester. 
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•EDITORIAL• 

L AS diferentes Interpretacio
nes a la hora de aplicar sus 
resoluciones están llevando 

al Acuerdo Nacional sobre Em
pleo (ANE) a un callejón sin salida. 
Más de dos mlllones de trabajado
res se encuentran afectados por 
la negociación de sus respectivos 
convenios y casi mlllón y medio 
por convenios ya firmados en /as 
últimas semanas. Pero la mayor/a 
de las negociaciones se encuen
tran bloqueadas y la conf/lctlvlded 
laboral amenaza con extenderse a 
toda España. El ANE surgió con 
las caracterlstlcas de un pacto 
social que, por una parte, sirviera 
para que las negociaciones colec
tivas fueran rápidas y efectivas; 
por otra, el acuerdo propon/a el 
mantenimiento e Incremento de 
/os puestos de trabajo. Todo pa
rece Indicar el más estrepitoso 
fracaso de estos objetivos funda
mentales. La escalada de conflic
tos ha alcanzado al sector del me
tal, artes gráficas, textil, banca, 
grandes almacenes, enseñanza y 
Rente. Para la próxima semana se 
anuncian movlllzaclones en varias 
otras ramas de /a producción. Una 
situación caótica. Los empresa
rios aducen que las negociacio
nes se estancan ante la polltlza
clón de los conflictos. Las centra
les sindicales responden acu
sando a /os empresarios de mal In
terpretar los pactos firmados. Lo 
cierto es que el sacrificio de los 
trabajadores al aceptar 'ª mode
ración salar/al del 9 a/ 11 por 100, 
recogida por el Acuerdo, no ha 
tenido las contrapartidas previs
tas por parte de /a patronal. Las 
regulaciones de plantilla se han 
convertido, en algunos casos, en 
formas encubiertas de reflnancla
c/ón para las empresas. ·Además, 
es muy difícil que la patronal 
pueda demostrar la creación de 
empleo a la que se habla com
prometido. Por el contrario, /as ci
fras de paro crecen vertiginosa
mente. Y la polémica se ex.tiende a 
otras áreas del compromiso como 
son los de la jubllaclón y la reduc
ción de /a jornada laboral. Cree
mos que ha llegado la hora de la 
reflexión. Por ambas partes y, 
fundamentalmente, por /os secto
res competentes del Gobierno, 
porque no sólo está en juego el 
alto costo socia/ que deriva del 
Incumplimiento del ANE, sino 
también el deterioro de la cred/bl
lldad para futuros pactos Impres
cindibles para mantener la armo. 
ni• de la convivencia democrá
tica. 
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Una vei, un diputado inglés, al recibir un furibundo ata'l"e de un contrincante político comentó: • «No coincido, 
en absoluto, con lo que este señor dice. Pero darí.a i;m. vida para defender su . derecho a dec1~lo.,. 
DESPUNTE hace suyo el sentido de la frase. No coincidimos con los conceptos de la carta del senor Santos 
Mercader. Pero defendemos y garantizamos su derecho a decirlo. DESPUNTE tiene sus páginas abiertas para 
todos aquellos que tengan algo que decir. Sin f!roscripciones de ninguna n'!turaleza. Agradecemos las críticas, el 
beneficio de la duda que nos concede el colectivo Paco Ardoz y las adhesiones, porque ellas prueban que ... 
cabalgamos. 

Perfilando 
el futuro 

L A nueva etapa que se abre 
para nuestro semanario 

DESPUNTE viene precedida, a 
nuestro juicio, de una serie de de
fectos que .han provocado paula
tinamente la desconexión de sus 
antiguos lectores -soporte de 
una tarea fan encomiable como 
meritoria-, de un medio y ve
hículo de comunicación, necesario 
no sólo para dar a conocer hechos 
denunciables, sino especialmente 
para fomentar la discusión. Dis
cusión sin acritud, como apuntaba 
el Editorial del primer número, 
pero sí discusión en el sentido que 
Ortega y Gasset proponía, para 
quien •las verdades teóricas no 
sólo son discutibles, sino que todo 
su sentido y fuerza están en ser 
discutidas; nacen de la discusión, 
viven en tanto se discuten y están 
hechas exclusivamente para la 
discusión•. 

Somos conscientes de que no es 
este momento adecuado para re
traerse, propiciando a su vez el re
traimiento de los demás en el 
apoyo moral y material que DES
PUNTE necesita en sus reinicios. 
Por ello nuestra primera inten
ción es el saludo y la bienvenida 
para nuestro medio de informa
ción y debate, y para cuantas per
sonas han hecho, hacen y espe
ramos hagan todo lo posible, por 
su nacimiento y perdurabilidad 
en el tiempo. 

Las experiencias pasadas nos 
han mostrado la condición de 
Guadiana permanente en que, 
por mor del destino, ¡y de las Fi
nanzas!, se nos ha convertido 
DESPUNTE. Espíritu y vocación 
que queremos desaparezca defini
tivamente para que el semanario 
pueda conectar, sin interrupcio
nes, con los deseos y aspiraciones 
sentidas de conseguir una amplia 
convivencia democráti~a; en 
donde todas las ideas, por dispa
res que puedan parecer, tengan 
su acomodo, exposición y ·discu
sión•, calando hondo en una so
ciedad que acepte sin aspavientos 
ni exaltaciones las opiniones coin
cidentes o discrepantes de los 
demás para que cada uno pueda 
reforzar -y en cada caso com-
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prender- las razones de nuestras 
ideas y las de aquéllos que son 
machadianamente contrarios. 

Esa va a ser -si se permite la 
aparición periódica en DES
PUNTE de las opiniones de este 
colectivc>- la fuerza motriz, la ra
zón última que nos animen a tra
tar los problemas locales y nacio
nales con una visión indudable
mente subjetiva (serán siempre 
•nuestras opiniones•), pero con 
una base y un enfoque riguroso y 
permanente de que esas opinio
nes y visión subjetivas sean enri
quecidas a su vez con las aporta
ciones críticas de otras maneras 
de pensar y ver la realidad en los 
temas que vayamos perfilando. 
Siempre con una mentalidad car
tesiana de revisión y aceptación 
de criterios. 

Escribíamos, al principio de 
nuestro comentario de presenta
ción y saludo, que ha existido un 
desenganche afectivo de los lecto
res de DESPUNTE, dada la pro
longada ausencia que hemos su
frido sin su presencia semanal. 
Ello, unido a algunos defectos de 
la etapa anterior, y aún en el ínte
rim del período de ocultación 
subterránea, forzada por las cir
cunstancias económicas. 

Por todo ello, vaya por delante 
nuestra aportación al semanario, 
con el firme convencimiento de 
que se corregirán posibles erro
res, se caminará sin obstáculos o 
impedimentos ajenos al discurrir 
cultural y convivencial de DES
PUNTE y, en definitiva, pen
sando que toda iniciativa de cone
xión entre los ciudadanos es enri
quecedora para nuestros pueblos, 
en concreto para Torrejón de 
Ardoz. 

Podéis contar con nuestra cola
boración asidua, olvidando en es
tos momentos los defectos ante
riores. O, si lo preferís así, no ol
vidándolos y sí reconociendo con 
el clásico que •son hermosos de
fectos los que tienen por principio 
la generosidad .. 

Paco ArdOE Donoso• 
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La falsa 
independencia 

D ESPUNTE•, Semanario 
(( Comarcal, que se auto
define como «independiente•, al 
adjudicarse tal calificativo, no es 
consecuente y claro, ni hace gala 
de sinceridad, al menos en una de 
sus publicaciones, recogida en el 
número 86 de la tercera época, en 
la que se ofrece a la opinión pú
blica una noticia recortada, subje
tiva y de claro partidismo, que no 
se ajusta a la realidad y que se des
figura con el propósito de crear 
un ambiente al lector, de que en 
actos como la visita de la diputada 
socialista, doña Carmen Garda 
Bloise, al Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, en días pasados, para 
recoger •in situ• la problemática 
de la ciudad, no se plantearon 
temas relacionados con el catas
trófico gobierno municipal. 

El redactor, en su noticia, di
buja una reunión donde las pala
bras y manifestaciones de los asis
tentes fueron peticiones de un 
merecido hogar para los pensio
nistas, los pactos del PSOE-PC, la 
creación del tercer instituto y 
otros de similares características, 
pero olvida que también en ella se 
expusieron las auténticas realida
des que derivan de la mala gestión 
municipal y que en dicha reunión 
a pesar de estar invitados perso
nas de tendencias políticas dife
rentes a la mantenida por la se
ñora diputada, existió un claro 
matiz propagandístico electoral 
del grupo socialista en el marco 
del Ayuntamiento que es la casa 
de todos los ciudadanos. 

Doña Carmen Garda Bloise ma
nifestó en su intervención que 
•hasta para ser pasota hace falta 
libertad•, pero yo insistiría y diría 
mejor que: •hasta para ser pasota 
en noticias hay que ser hábil y 
consecuente•, porque es vergon
zoso autodenominarse indepen
diente, y no muy correcto aprove
char las subvenciones del exce
lentísimo Ayuntamiento en varios 
millones, que salen del peculio de 
los alcalaínos, para crear un se
manario claramente partidista y 
servil al menos en este caso, de 
quienes detentan el poder en de
terminadas áreas municipales de 
la comarca. 

Quienes han criticado en el pa
sado con toda clase de armas de
magógicas la nefasta labor parti
dista de la prensa franquista hoy 
tienen que callar, por convenien
cia o por vergüenza ante el pue
blo, determinadas realidades que 
sufre la ciudad de Alcalá de He
nares. 

¡Basta ya de noticias falseadas! 
Digamos al pueblo, fuente del 
poder, la verdad por dura que sea 
y no hagamos de un medio de 
co~un.icación la varita mágica del 
1lus1onista, porque ya al ciuda
dano no se le puede tener por 
más tiempo sobre una nube de 
esperanzas y falsas noticias. 

Kecuerde usted, señor redac
tor, que en esa reunión se pidió 
un consejo. a la señora diputada 
para sus compañeros de partido, 
que más bien parecen no serlo, en 
el gobierno municipal de Alcalá, 
con el fin de consolidar de mejor 
modo la democracia y corregir en 

lo sucesivo actuaciones arbitrarias 
dentro del expresado gobierno, 
en temas como la nefasta política 
de cuentas en las pasadas fiestas, 
donde se hizo uso indebido de 
fondos; en la actuación indiscri
minatoria del pacto que impide la 
participación de los concejales de 
UCD, privándoles de sueldo con 
el establecimiento y apoyo de una 
mayoría mecánica; en la política 
de servicios que en el asunto de 
abastecimiento de agua ha llegado 
a lo indescriptible, y en cuyo 
tema, la prop,ia Corporación res
ponsable tuvo el atrevimiento in
calificable de encabezar una ma
nifestación para, como diría un 
aficionado al deporte, echar balo
nes fuera; en la política desastrosa 
de sanidad donde se han seguido 
derroteros vergonzosos, llegando, 
entre otras muchas cosas, a susti
tuir en el puesto de máxima res
ponsabilidad del costoso e irreal 
Centro de Salud al profesional 
médico, por quien no lo es en ese 
campo; en la política no equitativa 
que afecta a la pequeña y mediana 
empresa, donde se aplica en con
tra del criterio pregonado por el 
PSOE de acción compensatoria, 
tasas discriminatorias que gravan · 
por igual, y abu!1danteme1:1te al 
grande y pequeno comerciante; 
en la incalificable política de per
sonal a través de la cual se incum
plen los convenios laborales que 
firma el Ayuntamiento gober
nante, en grave prejuicio para los 
trabajadores a los que después 
pretende ayudar con su voto tar
dío y falseado, con el propósito de 
involucrar al PC, PT y UCD o la 
falsificación de actas por persona 
que debía hacer gala de solera so
cialista, la cual se pierde con las 
nuevas ~eneraciones y ponen en 
tela de Juicio los mayores. 

Señor periodista, todas estas co
sas, y otras más, se dijeron en la 
reunión, y son muchas y significa
tivas para que un semanario in
dependiente y subvencionado las 
oculte, pero, a pesar de todo, le 
comprendo, porque en honor a la 
verdad no están silenciando la po
lítica que pregona el PSOE, sino la 
política de quienes dicen ser y 
llamarse con muchas reservas so
cialistas. 

Santos Mercader de la Fuente 
DNI 2064220 

Secretario UCD. Alcalá 

Estimados amigos: 

Recibid, con motivo de vuestra 
reaparición, un fraternal saludo, 
deseándoos contribuyáis al desa
rrollo cultural e informativo de 
esta comarca, a la cual, por mu
chos motivos, los trabajadores de 
Pegaso estamos unidos . 

Estimados compañeros de 
DESPUNTE: 

Veo con alegría la nueva salida 
a la calle de vuestro semanario, 
dispuestos a llenar un espacio, 

. hasta hoy vacío, en la información 
de nuestra comarca. 

Haciendo votos para que ayu
déis a estrechar los lazos entre los 
habitantes de nuestros pueblos, 
fomentando la conciencia demo
crática de los mismos, quedo a 
vuestra disposición. 

J. L Femún Aparicio S6ez 

... 



comarcal 
El Alcalde mandó desalojar la sala 

ESCANDALO EN EL 
PLENO MUNICIPAL 
El Pleno del Ayuntamiento 
de Alcalá, que se 
presentaba como de 
trámite, sufrió el miércoles 
pasado dos interrupciones, 
en medio de un gran 
escándalo, que tuvieron 
como origen los debates 
sobre el punto tercero 
relativo a una moción 
sobre ayudas a los 
afectados por el síndrome 
tóxico. 

En el punto catorce se reco
gía una moción, fruto de un 
compromiso adquirido por el 
Ayuntamiento con los afecta
dos, por la que la Corporación 
asume las reivindicac10nes de 
ésws frente a la Administra
ción central, y se les subven
ciona con un millón de pesetas 
inicialmente para costos del 
juicio. 

Este punto, a peúción del 
concejal de Samdad Pablo 
González y ante la numerosa 
asistencia de público, pasó a 
tratarse en pnmer lugar, tras 
Jos dos puntos de trámite. Nin
guno de los grupos políticos de 
Ia Corporación manifestaron 

su oposición al mismo, por lo 
que su aprobación sería pm 
unanimidad. 

En un momento dado de la 
exposición de este tema, el 
concejal del PTE, Luis Suárez, 
tomó la palabra para pedir que 

se perm1uera · a los afectados 
presentes en el Pleno leer un 
comunicado sobre sus proble
mas y reivindicaciones. Una 
mujer es autorizada por el Al
calde a leerlo, aunque, tras 
unos parratos, el mismo Al-

calde le retira la palabra por 
entender que su contenido es 
denigratorio para un concejal y 
que plantea un problema sin
dical, ajeno al tema. En estos 
momentos se organiza un gran 
escándalo con abucheos de una 
parte del público y algunos 
aplausos de otra , Ante esta si
tuación el Alcalde suspende la 
sesión temporalmente, durante · 
un cuarto de hora. 

Cuando se reanuda la sesión, 
toma la palabra el concejal co
munista Sergio Coello, aludido 
por el citado comunicado. En 
el uso de palabra explica que él 
no úene competenoas sobre el 
asunto que se le imputa, como 
ya había explicado en la reu
nión de la Permanente cele
brada el lunes. También acusó 
de bajeza moral Ja situación del 
concejal que pidió dar la pala
bra a Ja Asociación de Afecta
dos, porque él conocía la expli
cación dada en la Permanente 
al tema del escrito. 

A continuación pidió la pa
labra el concejal Luis Suárez, 
del PTE. El Alcalde no se la 

concede, pues considera sufi
oentemente debatido el punto 
del orden del día. Luis Suárez 
insiste en utilizar la palabra, y 
el Alcalde en retirársela. Al no 
acatar Luis Suárez la autoridad 
del Alcalde, éste ordena inter
venir a la Policía Municipal 
que, sin ningún tipo de violen
cia, desaloja el Salón de Plenos 
entre un gran escándalo de los 
asistentes. Junto al público, 
abandonan los concejales Luis 
Suárez y Juan Arriola, también 

· del PTE este último. 
Tras otro cuarto de hora de 

suspensión, se reanuda el 
Pleno a puerta cerrada. Los 
concejales del PTE se incorpo
raron inicialmente al mismo, 
pero al no serles permitido 
reanudar la polémica, deciden 
abandonarlo definitivamente 
tras afirmar que si se les había 
acusado en público, tenían de
recho a contestar en público. 

Posteriormente se abrirían 
nuevamente las puertas al pú
blico transcurriendo el resto de 
los puntos en un clima de 
normalización. 

---------Hablan todos los implicados------

Comunicado 
del PCE 

Por su parte, el Comité del 
PCE ha emitido un comuni
cado público en el que, entre 
otras cosas, dice: «Calificamos 
de lamentable Ja manipula
ción de que fueron objeto los 
afectados por el síndrome tó
xico, al utilizar su asociación 
no para exponer a la opinión 
pública sus problemas, sufri
mientos o reivindicaciones , 
sino para hacer demagogia 
partidista, atacando injusufi
cadamente a un concejal de 
nuestro partido, por un pro
blema estrictamente sindical y 
de mínima trascendencia si se 
le compara con la magnitud 
de los problemas que afectan 
a los más de mil enfermos 
oor el síndrome que actual
mente existe en nuestra ciu
dad. 

Para algunos señores, cuya 
única política es la desver
güenza y el oportunismo más 
descarnado, la financiación 
por el Ayuntamiento de la 
defensa jurídica de los afec
tados, no tiene ningún valor. 
Desde aquí el PCE hace un 
llamamiento a los afectados 
para que reflexionen sere
nameme y no dejen que los 
oportunistas de s1em pre ma-
111 pu len sus sufrimientos, 
convirtiéndoles en un objeto 
de compraventa para sus 
cambalaches políucos. 

Sergio Coello, 
concejal 
de 1 PCE 

El asunto tiene todos los vi
sos de no haber sido sino la 
descarada manipulación de 
un asunto sin demasiada im
portancia, para realizar un 
despreciable negocio político. 
Yo comprendo que este 
trabajador esta en una s1tua
ció n exasperante y que, · 
abrumado por los problemas 
familiares, sea incapaz de re
conocer que no tengo ningún 
interés en perjudicarle, sino 
todo lo contrario. Mientras 
fue competencia de los Presi
dentes de comisión la autori
zación de anticipos, él recibió 
autorizaciones mías para éstos 
en los meses de noviembre, 
diciembre y enero. No fue 
despedido por este Ayunta
miento al terminar su con
trato, y se le evitó pasar po_r 
examen de admisión a peti
ción expresa mía (como 
consta en actas). Recibió 
ayuda económica para una de 
sus hijas de la Delegación de 
Asuntos Sociales, también a 
petición mía, como él sabe 
perfectamente. Todo se re
duce a que esta persona se 
negó a aceptar que ahora son 
otros los trámites para solici
tar anticipos. ¿Tan difícil es 
en~nderquelosanticiposde 
salarios no son capricho per
sonal de ningún concejal, sino 
un procedimiento establecido 
con la lógica normativa para 
racionalizarlos? 

J. Alva rez López 
José Alvarez López, afec

tado por el síndrome tóxico y 
cuya situación dio origen al 
conflicto surgido: 

«Entré a trabajar en el 
Ayuntamiento, como guardia 
nocturno, en 1980, siendo Vi
lladangos el concejal encar
gado de personal. Estuve tra
bajando hasta doce horas dia
rias sin que se me pagaran las 
horas extraordinarias, pues 
decían que no había dinero, 
aunque ya están pagadas. En 
esa situación me vi obligado a 
pedir anticipos, sobre todo 
para afrontar los gastos oca
sionados por mi enfermedad. 

El viernes día 13, envié un 
escrito al concejal Angel 
Nombela solicitando otro an
ticipo, porgue como afectado 
tenía necesidades económicas. 
El día 16, el concejal me dijo 
que no tenía potestad sobre el 
asunto hasta que asumiera el 
cargo unos días después. En
tonces me dirigí a Sergio Coe
llo como concejal de Ense
ñanza. En ese momento escu
ché al concejal dirigirse a su 
secretaria diciendo que no 
habría anticipo porque yo le 
había insultado en Ja manifes
tación. 

En ese momento, viendo 
que no podía hacer nada, de
cidí encerrarme en el salón 
de plenos. A las 7 de la tarde, 
me visitó el concejal .José Luis 
García Graván quien me 
ofreció onco mil pesetas de 
su bolsillo. A las l O de la no
che salí del encierro aprove
chando que vino la Asocia
ción de Afectados. 

Comunicado 
del PTE 

Los hechos manifiestan el 
autoritarismo del señor Al
calde, la parcialidad de que 
hace gala en su tarea de pre
siden te y moderador del 
pleno del Ayuntamiento, al 
permitir expresa y de ante
mano, una intervención insul
tante para otros concejales 
por parte del concejal dimi
sionario del PCE, Sergio Coe
llo, sin permitir la réplica de 
los aludidos. 

La actitud de los concejales 
del antiguo PTE fue respe
tuosa, ya que se limitaron a 
pedir al señor Alcalde el de
recho de contestación orde
nada, elemental regla demo
crática. Oímos pacientemente 
y sin interrumpir, la acusa
ción del señor Coello, sin em
bargo, el señor Alcalde no nos 
dejó ni iniciar una corta in

tervención. 
Protestamos porque sea el 

segundo pleno en la hiswria 
del Ayuntamiento democrá
tico a puerta cerrada, tras el 
ce lebrado en los aconteci
mientos del 23-F, en el que 
salió un cornumcado de la al
caldía que nosotros no fir
mamos. 

En ningún momento noso
tros ratificarnos o dejamos de 
ratificar el escrito leído por el 
portavoz de la Asociación de 
Afectados por el síndrome 
tóxico. 

Comunicado 
de la 
Asociación 
de Afectados 

El pasado día 15, tuvimos 
conocimiento de que un afec
tado por el síndrome se ha
llaba encerrado en el salón de 
plenos de este Ayuntamiento, 
en huelga de hambre y sin 
asistencia médica. Inmedia
tamente nos pusimos en con
tacto con él, informándonos 
de su situación, la cual inten
tamos solucionar momentá
neamente. 

Sobre el Pleno queremos 
destacar el siguiente hecho: 
En el momento que el porta
voz de los afectados quiso leer 
la nota , donde se pedía el es
clarecimiemo, hubo la más 
rotunda negativa por parte 
del señor Alcalde, y ante las 
protestas del público, sus-. 
pendió el pleno. Posterior
mente se sucedieron los insul
tos del concejal del PCE, Ser
gio Coello, a los concejales 
Juan Arriola y Luis Suárez, a 
quienes el Alcalde no dM:i 
oponumdad de responder. 

La Asociación lamenta es
tos hechos que en ningún 
momento ha querido provo
car, niega la intervención de 
los concejales Juan Arriola y 
Luis Suárez y .de ningún 
grupo político en nuestras 
decisio_nes, y pide que. esto no 
se repna en lo sucesivo. 
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En rueda de prensa el PSOE anuncia y explica la dimisión del concejal 
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El pasado jueves, el comité de Alcalá del PSOE llevó a cabo una rueda de prensa, en 
los locales de la Casa del Pueblo, con el fin de explicar y anunciar la próxima 
dimisión del concejal socialista Nicéforo Villadangos. El propio Villadangos, 
recientemente elegido presidente de la Agrupación local del PSOE, intervino en la 
misma, rompiendo así su postura de silencio mantenida hasta el momento. 

Exposición de los hechos 

Inicialmente tomó la palabra 
Florencio Campos, secretario 
de organización del PSOE de 
Alcalá, y miembro del ejecutivo 
de la FSM (Federación Socia
lista Madrileña), quien expuso 
los hechos desde la perspecuva 
de los socialistas: el 19 de di
ciembre el asunto salta a la ca
lle. El día 23 el Alcalde convoca 
a los concejales y al partido 
para tratar el tema, que obliga 
a una reestructuración. En es
tos momentos el concejal Villa
dangos cae enfermo debiendo 
permanecer en cama hasta el 

25 de enero. El día 28 de di
ciembre el alcalde firmó el de
creto de cese, manteniendo al 
concejal Villadangos como en
cargado en asuntos sociales y 
poliáa. El día 20 de enero, los 
conct".jales del PTE llevan el in
cidente al Pl~no municipal. Se 

· dilucida mediante una votación 
en que la gestión de Villadan
gos es apoyada por el PSOE y 
el PCE. El día 25, Villadangos 
continúa convaleciente. A fina
les de enero el concejal pre
senta su dimisión por recaída 
en su enfermedad, con lo que 
su gestión municipal quedaría 
comprometida. Durante estas 

Los miembros del comité local del PSOE, junto a Villadangos, anun
cian la dimisión de éste como concejal y le ratifican su apoyo 

fechas, el Comité del PSOE 
está en funciones, y está pen
diente de renovación mediante 
Asamblea local. El asunto se 
pospone hasta que el nuevo 
Comité tome posesión de sus 
cargos, ya que un Comité en 
funciones sólo puede tramitar. 
El 5 de febrero se realiza la 
Asamblea, siendo elegido el 
nuevo Comité y Villadangos 
presidente de la Agrupación 
local, lo cual ratifica la línea de 
~poyo que ~a tenido el con:pa
nero, antenormente mamfes
tada en la reunión de conceja
les del 23 de diciembre y en el 
Pleno del 20 de enero. El 1 O de 
febrero tiene lugar la primera 
reunión del nuevo Comité, du
ran te la cual Villadangos 
vuelve a presentar su dimisión, 
por problemas de salud. El 
Comité se la acepta, basado en 
ese problema exclusivamente, 
ya que no es la primera vez que 
el compañero intentaba dimi
tir. 

La valoración del PSOE 

También tomó la palabra 
Teodoro Escribano, Secretario 
de la Agrupación Local del 
Partido Socialista:· «El Partido 
tiene conocimiento de que ha 
.existido una irregularidad. La 
campaña desatada, agravó más 
la salud de Villadangos. Se po
día haber solucionado el tema 
con su continuidad. Lo ocu
rrido es la cobertura de una 
campaña contra el Partido So-

Asciende· a 1. 778 ,700 ·millones de pesetas y será discutido en un 
próximo Pleno 

Elaborado el presupuesto de Alcalá 
El Ayuntamiento alcalaíno ha finalizado la elaboración 
del presupuesto municipal para el año 1982, que 
próximamente será sometido a votación en un Pleno 
extraordinario que se ·celebrará a tal fin. No caben 
dudas sobre la aprobación del mismo, dado que sus 
cifras están acordadas por el PSOE y PCE, partidos 
que forman la mayoría del Gobierno. 

La suma total de gastos 
previstos y su equivalente de 
ingresos se sitúa en la cifra de 
1.778 millones de pesetas, lo 
cual convierte al Ayunta
miento complutense en el de 
mayor presupuesto de la pro
vincia de Madrid. Las parti
das más importantes de gas
tos para las diferentes comi
siones son las siguientes: 

Gastos de Régimen interior 
y de Personal: Las retribu
ciones de personal suponen el 
mayor gásto y ascienden a 
574 millones. Comisión de 
Hacienda: Su mayor partida 
es de 100 millones en prés
tamos del Banco de Crédito 
Local y Caja de Ahorros. 
Comisión de Enseñanza y 
Universidades: La conserva
ción de escuelas suponen 30 
millones y el total es de 

99, 142 millones. Comisión de 
Sanidad, Asuntos sociales y 
Medio Ambiente: Sus partidas 
se dividen en Sanidad: 38,650 
millones; Medio Ambiente: 
201,510 millones y Asuntos 
sociales: 17 ,550 millones, 
siendo el total de 257,710 mi
llones. Comisión de Urba
nismo: Asciende a 120 millo
nes. Comisión de Cultura y 
Deportes: Su presupuesto to
tal es de 112,033 millones, los 
cuales se distribuyen entre 
Cultura, 62,950 millones, 
siendo su mayor gasto el de 
Fes tejos, con 19 millones, ·y 
Deportes, 49,583 millones, 
siendo el mayor porcentaje · 
con 4o,583 millones el co
rrespondien~e -a transfer~n
cias a la Ciudad Deportiva. 
Comisión de Obras y Servi
cios: El mayor porcentaje lo 

suponen el arreglo de aceras 
y calzadas, con 135 millones, y 
el total de la comisión es de 
235,400 millones.· Aguas y 
Saneamientos: El total su
pone 149 millones, de los cua
les 85 corresponden al abas
tecimiento de agua, consumo. 
Servicios Municipales: Arro
jan un total de 82, 165 millo
nes, correspondiendo 55 al 
servicio de limpieza de escue
las. 

Las entidades 
informadas 

El Ayuntamiento. mantuvo 
una reunión con el conjunto 
de las entidades alcalaínas 
donde el presupuesto fue 
analizado. Varias de ellas se 
manifestaron disconformes 
con el proceso llevado de he
chos consumados, aunque 
representantes municipales 
no manifestaron que el pre
supuesto es una decisión polí
tica que corresponde, en úl
tima mstancia, a los represen
tantes elegidos democrática
mente. 

El concejal socialista, Villadangos, explica por primera vez los sucesos 
que le han llevado a su dimisión 

cialista. Nosotros no vamos a 
entrar en Ja guerra sucia a que 
quieren arrastrarnos, aunque 
el Partido tenga una amplia 
documentación sobre la vida 
local. Aceptamos la dimisión tal 
y como se ha expuesto por mo
tivos de salud, y cerramos el 
tema con esta rueda de prensa, 
porque no tiene más importan
cia.» 

Primeras declaraciones de 
Villadangos 

Villadangos tomó la palabra, 
ofreciendo explicaciones públi
cas por primera vez, desde que 
se inició el problema: «Primero, 
reconozco la irregularidad; se
gundo, asumo toda la respon
sabilidad sobre la misma; ter
cero, la dimisión no es moti
vada por presiones de personas 
o entidades. 

La irregularidad fue come
tida por motivos de humani
dad. Había dos personas con 
parecidas notas, uno con cin
co h\jos sin ingresar nada en 
la familia, y otro con dos hijos 
que ingresaban cuarenta mil 
pesetas. Nunca he preguntado 
a nadie su filiación política o 
sindical. En el Ayuntamiento 
trabaja gente de todos los par
tidos y de ninguno. 

La campaña desatada, si es 
contra mí, la considero poco 
elegante. Si es contra el Partido 
Socialista, sus resultados son 
negativos, porque es raro el día 
en que no hay solicitudes de 
ingreso. Respecto a las pinta
das, eso perjudica más a la ciu
dad que la irregularidad. Hay 
otros medios de manifestar 

opiniones. Esas pintadas, al 
igual que las de otros partidos, 
cuestan dinero a Ja ciudad. Yo 
también tengo cosas sabrosas 
que podría aducir, aunque no 
quiero decir gue las saque. · 
Como deáa Jaanto Benavente, 
bienaventurados los que me 
ii_ni.tan porque adquirirán mis 
VLCIOS. 

Tengo la confianza del Par
tido, de su ejecutiva y del 
Pleno del Ayuntamiento. 
Desde aquí quiero dar las gra
cias a aquelfos concejales que 
con su actitud en el Pleno, re
chazaron esta campaña. 

La dimisión no ha sido moti
vada por las presiones o pinta
das. Yo le pedí mi dimisión al 
Partido, que me rogó que me 
quedara. Me voy no cuando 
ellos quieran, sino cuando me 
convenga a mí o al Partido. He 
tenido muchas llamadas y al
gunas cartas en el sentido de 
que continuara. Lamento que 
por motivos de enfermedad no 
pueda continuar, y lamento Jo 
mucho o poco que hubiera po
dido hacer en bien de la ciu
dad.» 

Un nuevo concejal 
El PSOE no ha elegido ofi

cialmente aún su nuevo conce
jal. No obstante, la directiva 
nos comunicó que el siguiente 
candidato en la lista electoral es 
el señor José María Igastorza 
Bolea. Los socialistas deberán 
cubrir los trámites de sustitu
ción antes del mes de abril, 
pues, de otra torma, perderían 
un concejal dada la ley electo
ral y la proximidad de nuevas 
elecciones. 
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Nicolás Sartorius habló en Torrejón ante quinientas personas 

<<EL GOBIERNO· DE CALVO-SOTELO 
HA HECHO BUENO A SUAREZ>> 
En el Hostal Torrejón, se celebró el pasado día JO un mitin organizado por el PCE 
bajo el lema «Por la libertad y la paz, contra el paro y en apoyo de las movilizaciones 
sindicales.» 
Intervinieron en el mismo, Nicolás Sartorius, Vicepresidente General del PCE y 
Di.putado por Madrid, Lorenzo Hernández, Vicepresidente de la Di.putación Provincial y 
Primer Teniente de Alcalde de Torrejón y Juan Moreno, miembro del Comité Ejecutivo 
Provincial del PCE. 

Al acto asistieron unas 500 
personas. Tornó la palabra en 
primer lugar Juan Moreno, que . 
dijo entre otras cosas: "Esta
mos viviendo un auge de las 
movilizaciones obreras que es 
importante señalar. Vamos a 
la negociación con platafor
mas moderadas, y esta posi
ción de los sindicatos haría 
prever que la negociación co
lectiva sería un simple paseo. 
Sin embargo, la negociación 
está siendo dura. La patronal ha 
dado unas directrices concre
tas de boicotear el ANE. El ob
jetivo de la patronal es claro, 
intenta desacreditar a los sin
dicatos, acabar con la espe
ranza que ha resucitado la 
unidad de acción de CC.00 y 
UGT. Aunque la negociación 
está siendo dura, las respues
tas son contundentes. Pode
mos decir que hay importan
tes victorias y hay que resaltar 
el éxito de la uniruad de ac
ción.,. 

«Concretamente en esta 
zona hay que señalar la posi
ción vergonzosa del Gobierno 
Civil que manda a la Policía a 
detener a los piquetes de 
huelga para ponerlos a las po
cas horas en libertad. El fin es 
romper los piquetes e impedir 
la huelga.,. 

«En estas cuatro localida
des, se puede cifrar el número 
de trabajadores parados que 
están registrados en 20.000, de 
los cuales sólo la mitad perci
ben subsidio de desempleo.,. . 

«El PCE está apoyando con 
todas· sus fuerzas las luchas de 

los trabajadores, estamos por
que este año sea de fortaleci
miento de los sindicatos.,. 

A continuación tomó la pa
labra Lorenzo Hernández, que 
se .refirió en primer lugar al 
proceso electoral anterior al 3 
de abril de 1979. «El PCE en
tendía que había que hacer un 
esfuerzo de izquierda para 
terminar con el caciquismo y 
en ese sentido planteó al 
PSOE ir juntos a las eleccio
nes.,. «Posteriormente el re
sultado de las elecciones arro
jaron una situación que de
mandaba llegar a los pactos 
que pusieran bajo el gobierno 
de la izquierda muchos pue
blos. ·Estos pactos se hicieron 
y eso supuso que más del 70 
por 100 de los municipios pa
sasen a estar en manos de la 
izquierda. El contenido de 
esos pactos se basaba funda
mentalmente en la elección de 
Alcalde y el reparto de res
ponsabilidades.,. Más adelante 
añadió: «A pesar de todas las 
trabas, se han conse~uido re
sultados muy positivos, sin 
que se haya llegado a promul
gar una Ley de Régimen Local 
que sup11mga una autonomía 
de los f!ntes locales y les dé 
capacidiad económica, tam
poco se han obtenido las 
transferencias necesarias por 
parte de la Administración 
Centr-al. Se ha demostrado CJ.Ue 
la izquierda administra mejor 
y C•on mejores resultados. 
Her¡nos trabajado muy positi
Val!Oente como entes canaliza
dor es con respecto al aparato 

del Estado para cubrir necesi
dades que los Ayuntamientos 
por falta de competencias y de 
recursos no podían abordar.,. 

Más adelante retiriéndose a 
la crisis del PCE dijo: «Nuestra 
crisis ha producido toneladas 
de papel. Desgraciadamente, 
-.Jgunos camaradas del PCE 
llevan sus discrepancias a las 
corporaciones. Los comunis
tas que fuimos en las listas del 
PCE, estábamos en ellas, por 
un partido y por un pro
grama.» «Aunque los pactos se 
hubiesen roto, el PCE nunca 
hubiera votado a un Alcalde 
de UCD. En el futuro segui
remos trabajando por la con
solidación de los pactos, pero 
al mismo tiempo vamos a de
fender nuestras posiciones y 
nuestras señas de identidad 
como partido.,. 

. Refiriéndose al proceso au
tonómico de Madrid, el señor 
Hernández dijo: «La autono
mía de Madrid tiene una tras
cendencia fundamental. En la 
región de Madrid la izquierda 
es netamente mayoritaria. En 
estos momentos, hay una pri
macía de representación de 
los pueblos pequeños. El ele
mento más importante de lu
cha en el futuro va a ser la Ley 
Electoral.,. 

Cerró el mitin el Vicepresi
dente General del PCE, Nicolás 
Sartorius, quien empezó di
ciendo cuáles son las cuestio
nes, que a juicio del PCE, re
sultan más preocupantes. 

«Nos da la impresión de que 
hay partidos que en vez de 

• Calvo-Sotelo ha dado un 
golpe de Estado en RTVE 

• Somos partidarios de la 
unidad de la izquierda 
porque si no nos unimos, es 
evidente que la derecha gana 

preocuparse por los graves 
problemas que tiene el ¡;>aís, y 
resolverlos, pasa el tiempo 
viendo resultados de encues
tas electorales.,. "Ante la si
tuación del país el Gobierno 
de Calvo-Sotelo nos amenaza 
con cerrar las Cortes y convo
car elecciones anticipadas. 
Viene a decir que o ellos o el 
diluvio. El problema que te
nemos hoy es cómo llegar a 
marzo de 1983 con un go
bierno fuerte y capaz. En estos 
momentos no tenemos un Go
bierno capaz de meterle mano 
a los problemas que tenemos. 
Nosotros pensamos que este 
gobierno no es el adecuado 
para España. El Gobierno de 
Calvo-Sotelo ha hecho bueno a 
Suárez. Calvo-Sotelo ha dado un 
golpe de estado en TVE. En el 
terreno económico-social está 
tomando medidas en contra 
del acuerdo del ANE.,. A con
tinuación añadió: «El PCE ha 
dicho desde hace tiempo que 
ve fundamental que la iz. 
quierda entrara en el Go
bierno. En muchos casos el 
PSOE da oxígeno al Gobierno. 
Esa situación perjudica a la 
izquierda y es negativa. Si el 
PSOE piensa que con esa tác
tica va a ganar más votos de 
UCD, yo creo que se equivoca. 

Los socialistas que pactan con 
la derecha reducen su espacio 
electoral. Somos partidarios 
de la unidad de la izquierda, 
porque si no nos unimos, es 
eviáente que la derecha gana. 
Ellos acaban uniéndose.,. 

Más tarde añadió: «No que
remos elecciones anticipaaas, 
porque sería paralizar la vida 
del país. El PCE va a mante
ner una oposición rotunda al 
Gobierno de Calvo-Sotelo.,. 

«El terrorismo se vista como 
se vista es un enemigo del 
pueblo y de la democracia, 
hay que acabar con él. Que
remos mantener la unidad de 
la izquierda para hacer una 
política progresista. ,. 

Refiriéndose al juicio del 23 
de febrero dijo entre otras co
sas: «El juicio del 23-F va a 
durar cuarenta y cinco días, 
que serán delicados en la vida 
de nuestro país. Estamos vigi
lantes a lo que pueda suceder. 
Hay fuerzas que van a intentar 
crear un clima de inquietud. 
Eso lo tene.mos que combatir 
porque lo que ocurre con el 
23-V tiene mucha importancia 
para la estabilidad de la de
mocracia. El PCE cree 9ue un 
periódico de claro matiz gol
pista como el «Alcázar» habría 
que cerrarlo.» 
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Arsenio Lope Huerta, designado Delegado del Area de Educación, abandona la gestión 
de Cooperación y Coordinación en la zona tras la reestructuración en la Diputación 

BALANCE DE. UNA ESTIDN 
Arsenio Lope Huerta, concejal socialista del Ayuntamiento de Alcalá y diputado 
provincial, es el nuevo Delegado de Educación para la provincia de Madrid, después 
de que el Pleno de la Diputación aprobara, el pasado día 16, la reestructuración de su 
sistema de gobierno. La Diputación Provincial, después de la reforma aprobada, pasa a 
ser controlada por un equipo de diez diputados, siete socialistas y tres comunistas. Por 
no estar de acuerdo con esta reestructuración el concejal socialista de Torrejón y 
también diputado provincial Luis Moreno, dimitió de su cargo en el transcurso del 
mismo Pleno. Arsenio Lope Huerta ha sido hasta ahora responsable de Cooperación y 
Coordinación en la Diputación, por su positiva gestión en el cargo ha recibido el 
reconocimiento de todos los alcaldes de la provincia. 

Al dejar de ser responsable de este área Arsenio Lope Huerta habla para 
DESPUNTE de la actuación de Cooperación y Coordinación en los pueblos de la 
comarca del Henares y de la polémica reestructuración de la Diputación Provincial. 

Calidad de vida 
«Es importante señalar que 

en estos tres años de gestión, el 
conjunto de lqs municipios pe
queños del partido judicial de 
Alcalá de Henares, ha sufrido 
un cambio radiCal en cuanto a 
mejora en la calidad de vida, al 
acceso a unos niveles de vida 
propios de los tiempos que vi
vimbs y a una preparación 
para afrontar el futuro con 
mayores perspectivas de creci
miento. Prácticamente hemos 
dejado resuelto el problema de 
abastecimiento de agua que su
frían algunos de ellos y los re
sultados están a la vista. Mu
chos pueblos ya disfrutan de su 
agua, otros tienen los proyectos 
en marcha y resolverán pronto 
su problema . Algunos de estos 
proyectos están ya en fase de 
ejecución y en los que no ha 
comenzado, se garantiza la rea
lización de los mismos con las 
aportaciones presupuestarias 
correspondientes. Aunque sea 
un aspecto desconocido para 
muchos, algunos de los muni
cipios de la zona no tenían ni 
siquiera red de distribución de 
agua --como Pozuelo del 
Rey- en otros era sumamente 
deficiente, anticuada y no 
adaptada a las necesidades ac
LUales. Gracias al esfuerzo in
versor de la Diputación en es
tos tres años, muchas de estas 
carencias están en vías de solu
ción.» 
Soluciones conjuntas a 
problemas comunes 

«U na de las obras más modé
licas realizadas ha sido el abas-

tecimiento conjunto de agua 
del Canal de Isabel II a los 
municipios de Arganda, Loe
ches, Villalvilla, Torres de la 
Alameda y Valverde de Alcalá, 
que supuso una inversión, para 
la primera fase, de 360 millo
nes de pesetas y que garanti
zará el suministro de agua de
finitivo a estos pueblos. 

Dentro de una de las líneas 
filosóficas más importantes de 
mi mandato ha estado el inten
tar dar soluciones conjuntas a 
problemas comunes a munici
pios limítrofes. Esto además de 
abaratar la inversión , reduce 
considerablemente los gastos 
de mantenimiento. Como 
ejemplo, citar los vertederos y 
la recogida de basuras colecti
vas de una docena de munici
pios de la margen izquierda del 
Henares. Señalar también que 
ha habido otros aspectos en los 
que se ha contribuido como es 
la mejora de la infraestructura 
cultural y deportiva de los 
pueblos. Se han realizado obras 
de restauración en las iglesias 
de Camarma de Esteruelas, 
Valdilecha, Ajalvir, }' Fuente el 
Saz, entre otras y construcción 
y equipamiento de centros cul
LUrales y civicosociales.» 

Prioridad a los pueblos 
pequeños 

«La Diputación es un orga
nismo pobre en recursos, lo 
que nos ha impedido dedicar 
especial atención también a los 
municipios <le más de 20.000 
habitantes. Por ello las subven-

En el Pleno en que se aprobó la 
reestructuración de gobierno de la 
Diputación 

Dimitió Luis Moreno 
Como ya anunciábamos en el último número de 
DESPUNTE, el diputado provincial, Luis Moreno 
Fernández, que es teniente alcalde y portavoz del 
grupo socialista del Ayuntamiento de Torrejón de 
Ardoz, presentó su dimisión como diputado provincial 
en el transcurso del Pl~o de la Diputación, en que se 
aprobó la reestructuración del gobierno provincial. 

Luis Moreno, no obstante, 
votó afirmativamente a la 
mencionada reestructuración 
porque según dijo: «mi voto 
es del Partido Socialista 
Obrero Español, a quien re
presento en esta insutución ». 
Sin embargo, manifestó sus 
discrepancias políticas en el 
modo que se había llevado a 
cabo taf medida política en la 
que habíá existido una falta 
de información y participa-

ción, así como de las personas 
que habían sido elegidas 
como futuros representantes 
en el gobierno provincial, sin 
una valoración previa del 
análisis de la gestión de los 
diputados provinciales coi:¡ 
res ponsabi !ida des ejecutivas 
en los últimos tres años. 

De otra parte, Luis Moreno 
hizo una fuerte crítica al he
cho de que el área de Medios 
de Comunicación e Informa-

ciones efectuadas en las gran
des urbes de la zona como Al
calá, Torrejón, San Fernando y 
Costada, no han superado en 
su conjunto los 150 millones. 
Pero de todos es sabido que 
por imperativos legales Coope
ración y Coordinación está 
obligada, casi exclusivamente a 
atender a los municipios de 
menos de 20.000 habitantes. 
Sin embargo, este año hemos 
podido hacer una importante 
excepción y, gracias a la finan
ciación bien a través de un cré
dito o subvención a fondo per
dido, la Diputación destinará 
307 millones para obras en Al
calá, 225 millones en Torrejón, 
155 en Costada y 84 en San 
Fernando. Todas las obras que 
van a ser financiadas, y que ya 
están aprobadas por el Pleno, 
han sido propuestas por los 
respectivos Ayuntamientos. 

Quiero resaltar el hecho de 
que, nunca hasta ahora, la Di~ 
putación había efectuado un 
esfuerzo inversor tan alto en la 
provincia con objeto, tanto de 
mejorar su infraestrucLUra y 
calidad de vida como también 
de paliar el paro. Han sido más 
de 6 .000 millones los invertidos 
en la provincia . También he
mos reestructurado una orga
nización administrativa, arcaica 
y absoluta en un órgano de 
gestión moderno y eficaz. En el 
Partido Judicial de Alcalá de 
Henares, en los tres años de 
gestión, se han invertido 1.995 
millones de pesetas en diversas 
obras y 16,5· millones se han 
dedicado a préstamos a diver
sos pueblos. » 

ción, a cuyo frente se encon
traba dicho diputado provin
cial, haya desaparecido con la 
presente reestructuración. «Es 
un tremendo error histórico 
que, además va en contra de 
las resoluciones políticas 
aportadas por el PSOE en su 
último XXIX Congreso Fede
raL Dichas resoluciones postu
lan por la creación y potencia
ción, en su caso, de áreas polí
ticas en relación a los Medios 
de Comunicación y a la In
formación en los entes locales 
(Ayuntamientos , Diputacio
nes, etc.). Es, por tanto, un 
contrasentido que los socialis
tas no apliquemos con el má
ximo rigor nuestras propias 
directrices políticas», expuso 
Luis Moreno en el mencio
nado Pleno de la Diputación. 

El diputado socialista Félix 
Sánchez Acal, que también es 
primer teniente de alcalde del 
Ayuntamiento de Arganda, 
presentó igualmente su dimi
sión, por dis~repanc~as políti
cas en semejantes term1nos. 

Reestructuración 
necesaria pero dolorosa 

«Voté a favor de la reestruc
turación porque la creo imp~r
tante y necesaria para ganar 
eficacia, abaratar costos y pre
parar el cambio para el futuro 
gobierno autonómico. Eviden
temente no se ha podido hacer 
sin causar perjuicios personales 
a muchos compañeros de la 
Corporación. 

En lo que a mí concierne, y 
al integrar el área de Coopera
ción en la de Urbanismo, el 
Partido ha considerado necesa
rio que yo continuase en el go
bierno provincial y me ha con
fiado el área de Educación. 
Esto me impone, de una parte, 
un nuevo aprendizaje y de 
otra, la necesidad de una rá
pida puesta al día ante los po-

cos meses que nos quedan para 
desarrollar nuestra gestión po
lítica. 

En cuanto a la polémica de
satada por esta reestructura
ción y que ha llevado a la dimi
sión a dos compañeros diputa
dos socialistas, por no estar de 
acuerdo con ella, entre ellos 
Luis Moreno, quiero insistir en 
los dolorosos Jirones y desga
rros que se han producido en 
esta reestructuración y que 
hombres de tanta valía perso
nal y habiendo desarrollado 
una gestión absolutamente efi
caz ar frente de sus áreas, como 
es el caso especial de Luis Mo
reno, que ha estado al frente 
de Medios de Comunicación, 
no hayan encontrado acomodo 
en esta reforma, al desaparecer 
sus áreas de gestión.» 

Charo Gallego 

Alcalá tendrá un Palacio de 
Justicia 
El Ministerio de Justicia va a crear en Alcalá de · 
Henares un Palacio de Justicia, y para ello ha comprado 
recientemente el antiguo convento y colegio menor de 
«San Agustín>» con una superficie de 5.000 metros 
cuadrados y próximo a la plaza de Cervantes. 

El proyecto, que está muy 
adelantado y respeta total
mente la fisonomía y enclave 
historico del lugar, ha sido en
cargado al arquitecto Manuel 
Barbero Rebolledo. 

El Palacio de Justicia tendrá: 
capacidad para seis organismos 
judiciales independientes, co
legio de abogados, procurado
res , clínica médicoforense y 
aparcamiento subterráneo de 
gran capacidad. 

Se con ffa que las obi-as co
miencen antes del verano, 
dada la urgencia para trasfadar 
los juzgados de su actual em
plazamiento, totalmente insufi
c1eme, y por la necesidad de 

que sean puestos en funciona
miento nuevos juzgados, pues 
se trata del partido judicial más 
recargaqo de España, según 
comprobaciones estadísticas. 

Alcalá de Henares sólo 
cuent_a con dos juzgados de 
I nstnicción y dos de Distrito, 
incluido el de Torrejón, para 
una población de unos 400.000 
habitantes. 

También se ha solicitado la 
creación del Juzgado número 3 
de Instrucción, así como los de 
Distrito número 2 de Alcalá y 
el de Coslada, 

Pilar Navío 



comarcal 
Asciende a casi mil millones de pesetas 

Aprobado el presupuesto ordinario de Torrejón 
El Ayuntamiento de Torrejón celebró, el pasado día 18, 
tres Plenos municipales, dos extraordin~rios. y uno, 
ordinario. En el primer Pleno extraordinano tomo 
posesión del cargo, como .c,oncejal del gruJ!o . del PCE, 
Pedro Crisóstomos Sebastian, que ha sustituido al 
dimitido Antonio Gómez. Los portavoces de los 
partidos con representació? en el Ayuntamiento dieron 
la bienvenida al nuevo edil. 

El alcalde, José de la Cruz, 
señaló el gran esfuerzo que ha 
supuesto Ja confección del 
presupuesto. y cali~ic_ó el 
mismo de realista. Indico que 
se ha tratado de complemen
tar las partidas de gastos que 
estaban cortas. Entre las par
tidas más fuertes está Ja de 
remuneración de personal, 
que supone el 31,88 por 100 

del presupuesto ordinario. 
El presupuesto al que se ha 

llegado asciende a la cantidad 
de 985 millones de pesetas. En 
el mismo se dedica mucha 
atención a los aspectos depor
tivos y culturales. El alcalde 
señaló que cuando esta Cor
poración entró, Torrejón ca
reáa de la más mínima in
fraestructura. 

El concejal del PCE, Lo
renzo Hernández, señaló la 
importancia de elaborar un 
estudio para llegar al límite de 
las posibilidades de endeu
damiento. S6ñaló la necesidad 
de hacer una política urbanís
tica de compra de terrenos 
rústicos: «Que mañana con la 
revisión del Plan, pueden ser 
urbanizables. Si no hacemos 
esto vamos a tener que seguir 
comprando terrenos para ha
cer las cesiones necesarias. 
Debemos comprar terrenos 
antes de que se disparen los 
precios, ante las expectativas 
creadas por la revisión del 
Plan. Hay que dejar esta Cor
poración, el 3 de abril de 
1983, con la hacienda saneada 
y con todos los trabajos acaba
dos.» 

A continuación tomó Ja pa
labra nuevamente el akalde, 
quien dijo que el PSOE nunca 
ha tenido miedo al endeuda
miento e indicó que se están 
gestionando diversos créditos 
por un montante de 1.870 mi
llones de pesetas . Señaló los 
problemas que tienen los 
ayuntamientos pequeños para 
conseguir créditos y dijo que 
si no había más endeuda
miento es porque el dinero 
está difícil de conseguir . 

Seguidamente intervino el 
concejal del PSOE, Luis Mo
reno, quien señaló que era de 
destacar la labor importante y 
eficaz que se había realizado 
en la confección del presu
puesto. Hizo cronología desde 
que la actual Corporación en-

tró en el Ayuntamiento y dijo 
que el padrón de la urbana es 
el trabajo más eficaz que ha 
hecho Ayuntamiento alguno 
de la provincia. Más adelante 
añadió: «No es posible hacer 
un urbanismo ideal cuando 
no se tiene detrás un apoyo 
económico. El PSOE quiere 
ser fiel a su programa electo
ral, y ese programa arroja una 
serie de priondades en cuanto 
a las carencias. Terminó su in
tervención remarcando el 
cambio de situación econó
mica del Avuntamiento de 
Torrejón, qúe ha pasado de 
no poder pagar la nómina a 
los trabajadores a tener un 
presupuesto de casi mil millo
nes de pesetas. Asimismo, se
ñaló que no es sólo cuestión 
de tener un gran presupuesto, 
sino de tener capacidad de 
gestión y que en este sentido 
en Torrejón hay un alto nivel. 

Francisco Benito, concejal 
del PCE, tomó la palabra y dijo 
que el criterio para la elabora
ción del presupuesto ha sido 
la de hacer un presupuesto 
ajustado y realista que depen
derá fundamentalmente del 
tema de recaudación. Dijo que 
al Canal de Isabel II se le ha 
pagado todo lo que se le de
bía. Señaló que las grandes 
sumas se van en la prestación 
de servicios y que la compra 
de terrenos, tan necesarios 
para el Ayuntamiento, se va a 
realizar. · 

El presupuesto ordinario sé 
aprobó por unanimidad, sin 
mngún upo de modificaciones. 

San Fernando de 
Henares 

Enri9ue Gu~~ra 
tomo poses1on 
de la alcaldía 
Enrique Guerra tomó 
posesión de la alcaldía de 
San Fernando de Henares, 
el pasado jueves 18 de 
febrero, en un Pleno 
extraordinario, convocado 
a tal efecto. 
Quince de los diecisiete 
concejales con que cuenta 
el Ayuntamiento dieron su 
voto a Enrique Guerra. 
Los dos restantes fueron 
nulos, al parecer por 
equivocación, ya que en 
uno de ellos se votaba a 
Alfonso Guerra y en el 
otro a Enrique Cejas. 

Hay que resaltar, por 
tanto, la unanimidad por 
parte de todos los grupos 
políticos (PCE, PSOE, UCD 
e independientes). 

A continuación, se nom
bró la nueva comisión per
manente, que estará com
puesta por Enrique Escobar 
(PCE), primer teniente de 
alcalde; Antonio González 
Ruiz (PSOE); Teodomiro 
Barroso (PCE); Jesús Ro
mero Robledillo (PCE); 
Francisco Fuentes Aguilera 
(PCE), y .Francisco Barroso 
(UCD), además, natural
mente, del nuevo alcalde. 

Tomaron posesión, asi
mismo, de sus cargos los dos 
nuevos concejales comunis
tas, Manuel Matezanz y 
Dionisio Mangas. 

C. G. VILLALVILLA 
AGENCIA OFICIAL 
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Jesús Tomé, un parado con cuatro hijos 

ENAVENTU 
Jesús Tomé tiene cuatro hijos, todos menores de ocho 
años y lleva tres en el paro. Vive al principio de la calle 
del Olivar, frente al Instituto de Enseñanza Media de 
San Fernando de Henares. Es una casa pequeña, con 
cuatro viviendas. La de Jesús Tomé tiene la entrada en 
un patio interior, en. el que se almacenan algunas 
bicicletas y otros objetos. Está atravesado por unas 
cuerdas donde se tiende la ropa. 

La entrada a la casa de Jesús 
está franqueada por una pe
queña puerta de madera débil. 

«llevo tres años sin trabajo 
fijo -cuenta el hombre-. 
Cada tres o · cuatro meses po
día trabajar unos diez días en 
el A vuntamiento. Cuando lle
gabaD. las fiestas y en período 
de vacaciones trabajaba un 
poco más.» . También en el 

. Ayuotamiento. Son escasas las 
posibilidades de encontrar tra
bajos eventuales. «Es que las 
cosas están muy mal. Iba a 
buscar empleo y los encarga
dos me decían que era tal la 
demanda que se tenían que es
conder porque les daba ver
güenz~·" 

Jesús Tomé es un hombre 
joven. Sólo tiene treinta y cinco 
años, pero aparenta más edad. 

«Todo el día lo pasaba bus
caDf;lo trabajo. Había veces 
que me desanimaba y llegaba a 
casa cabreado,,. Su mujer in
terviene para decir que «DO te
níamo~ un día tran'Juilo. Las 
dificultades nos hacian discu
tir continuamente". Tiene 
veintiocho años. Es agradable y 
rebosa amabilidad. Va con una 

bata y zapatiÜas · de estar por 
casa. 

«Además, · las posibilidades 
para un peón son menores. He 
trabajado en lo que me salía. 
Estuve cinco meses de guarda, 
por ejemplo. Pero quien más 
_se ha preocupado por nosotros 
ha sido el Ayuntamiento,., dice 
con agradecimiento Jesús. «El 
Ayuntamiento nos ha sal
vado», insiste su mujer, «y 
también se ha portado muy 
bien la asistenta social, Mari 
Carmen». 

Ahora, tiene trabajo ror seis 
meses. De nuevo, en e Ayun
tamiento. 'Empezaba el mismo 
día que le hicimos el reportaje. 

«Cuando uno está parado y 
tiene que alimentar cuatro hi
jos se piensan cosas que no se 
debe. Sin embargo, nunca he 
tenido intenciones de robar, 
porque si me encierran en la 
cárcel ¿cómo va a comer mi 
familia?» Jesús Tomé es padre 
de dos niños, de ocho y dos 
años, y dos niñas, con siete y 
seis años de edad respectiva
mente. 

«Nunca nos hemos ido a la 
cama sin nada en el estómago, 

Espeleología en San Fernando 

La gente de las cavernas 
Hasta hace poco tiempo la mayoría de nosotros lo único 
que sabíamos de la espeleología era la definición que nos 
daba el diccionario de ella: "Ciencia que estudia todo 
lo relativo a las cavernas.,. 

Hoy en día, sin embargo, es 
una actividad qu~ cuenta con 
una gran cantidad de adeptos. 
En esta disciplina se aúnan la 
exploración y la destreza de
portiva y ello hace que muchos 
Jóvenes se sientan atraídos por 
su práctica. 

Este es el caso de un grupo 
de San Fernando de Henares 
que desde principios del pa
sado año están realizando acti
vidades en este campo y con 
ellos mantuvimos una pequeña 
conversación: 

«Estando en una excur
sión y habiéndonos indicado 
la proximidad de una cueva y 
movidos por la curiosidad de 
una nueva experiencia, pene
tramos en ella, descubriendo 
una especie de nuevo mundo. 
A partir de ahí empezó a for
marse un grupo para algo que 
hasta entonces era casi desco
nocido en nuestra localidad.,. 

-¿Cuántas personas inte
gráis el grupo? 

«Empezaron tres o cuatro, 
luego la gente comenzó a inte
resarse por esto, en principio 
un poco en plan de excursión, 

a ir a cuevas de los alrededo
res... A partir de ahí los más 
interesados empezamos a reu
nirnos y a formar un grupo. 
Actualmente somos 14 perso
nas pagando una cuota men
sual de 200 pesetas. 

El año pasado del presu
puesto que el Ayuntamiento 
de San Fernando concedió a la 
Casa de la Juventud ésta nos 
entregó 70.00Q pesetas, que 
hemos empleado en la compra 
de material, cuerdas, clavijas, 
una balsa, etc. 

El grupo lo componemos 
todo tipo de personas, estu
diantes, trabajadores... Nues
tras edades oscilan entre los 
diecisiete y los veintiséis 
años.,. 

-¿Tenéis un programa de 
acti vi da des? 

«Hasta el momento hemos 
actuado por nuestra zona, lo 
más lejos que hemos ido ha 
sido a Cuenca. Hay hecho un 
programa de actividades hasta 
el mes de agosto de cara a ha
cer salidas y expediciones más 
largas y explorar cuevas más 
interesantes y difíciles. Hasta 

porque tenemos muchos ami
gos y porque nos fiaban en las 
tiendas. En la Vega cargaba 
camiones y a cambio recibía 
acelgas. Otras veces salía a ca
zar pájaros. Hemos vivido pi
diendo y empeñando las cosas 
de valor que teníamos, como 
unas esclavas de las niñas. ,. 

Ellos son de Extremadura. 
«Nos fuimos allí. Aquí era di
fícil encontrar trabajo. Tra
bajé para leona, sembrando 
pinos, pero luego llegó la se
quía y me quedé sin trabajo. 
Como teníamos dos casas 
abiertas no lo podíamQs man-

ahora hemos hecho la cueva 
horizontal, que no tiene ape
nas problemas, ahora quere
mos empezar con las simas, 
que son los cortados dentro de 
las cuevas.,. 

-¿Qué conocimientos pre
vios teníais? 

«Hemos leído bastantes li
bros y uno de los componen
tes del grupo asistió a un cur
sillo sobre es~leología que 
hubo en Madrid. El resto hi
cimos aquí un cursillo de ini
ciación ofrecido por un 

miembro de la Federación. 
Todos nosotros estamos fede
rados ... 

-¿Tenéis alguna ayuda de 
órganos oficiales? 

«Nosotros hemos presen-

tener y volvimos.» Pagan 
2.200 pesetas mensuales de al
quiler; por una casa que ape
nas cumple las condiciones mí
nimas para ser habitada. 

«Familia tenemos mucha, 
continúan diciendo, pero no es 
de ayuda. Nos dan más platos 
de comida los vecinos,,. 

«Lo que no puedo com
prender es que digan que el 
paro está aumentando. Yo no 
sé cuál puede ser la solución. 
Sólo qwero que me den tra
bajo,., dice Jesús. 

Se queja Cle la poca solidari
dad. «En una ocasión, el Ayun-

tado al delegado de deportes 
de San Fernando el programa 
de actividades, un presu
puesto y la Memoria del año 
pasado, pero de momento está 
parado porque esto va a ir a 
un patronato deportivo que se 
está formando en San Fer-

tamiento nos contrató para ba
rrer y los que se quedaron 
fuera amenazaron con pegar
nos. Cuando nos fuimos y en
traron otros, uno de los que 
protestaban se salió cuando le 
entregaron un pico-y una pala.• 

Jesús no está muy contento 
con la oficina de empleo. Su 
mujer protesta «los de la ofi
cina de empleo están organi
zados por las narices. Nos de
ben el paro desde hace más de 
tres meses. Así que cuando 
nos paguen, lo cogeré con una 
mano y lo soltaré con la otra 
para pagar las deudas». 

nando y a partir de ahí lo es
tudiarán. 

-¿Qué descubrimientos ha
béis hecho hasta ahora? 

«En Prádena (Segovia) he
mos estado colaborando con el 
alcalde de este pueblo, explo
rando una cueva muy bonita 
donde se han encontrado res
tos del Paleolítico y Neolítico, 
salas mortuorias y grabados. 

En San Fernando hemos in
tentado explorar la antigua 
fábrica de tapices, pero como 
no vimos muchas posibilida
des · lo tuvimos que dejar. 

Creemos que la ei:.peleología 
es un deporte y también es 
bastante cultural. Quisiéramos 
que la gente y los organismos 
oficiales nos apoyaran ... 

Maite Ocaña y 
Cristina Martínez 



repOl'tajes 9 
Entrevista -::1 Cecilia García, 63· veces internacional 

MI PASIONES EL 
BALONCESTO 
Cecilia García, dieciocho años, 1,77 de estatura y 62 kilos de peso. Comenzó a Jugar 
al baloncesto a los doce años, en el colegí.o de las Escolapias de Alcalá, entrena:ndo con 
Castejón en las juveniles, y con Rodrigo en el equipo de las «mayores», su entre.nador 
hasta esta temporada. Internacional a los catorce años, recién cumplidos los quince es 
requerida, al mismo tiempo, por las tres selecciones: juvenil, junior y senior. Des·de 
entonces, la trayectoria de esta jugadora amateur no ha dejado de subir: 63 veces 
internacional juvenil y junior, y siempre «orgullosa de defender a mi país>>, me. dice, 
mientras espera el debut en la senior; las otras selecciones, por coincidir los 
campeonatos eur<>J1eos, se lo han impedido. Y ahí está, en la preselección realizada por 
María Planas, una vez más. 

Su historial en el Complu
tense de Alcalá es amplio: 
campeona de España junior la 
temporada 77-78, y en tres 
ocasiones terceras. Subcam
peona de España en la Liga de 
Primera División la temporada 
79-80, y tres veces consecutivas 
terceras en la Copa de la 
Reina. Siempre con un fugar 
entre las máximas encest'ado
ras, ocupa actualmente la ter
cera posición. 

Es un alero rápido, con un 
lanzamiento de media distancia 
envidiable, seguro, limpio. Es 
una de las jugadoras de España 
que mejor corre la banda, y 
además, elegante en la cancha. 

Cecilia estudia COU en el 
Instituto del Val de Alcalá y 
quiere proseguirlos en el I NEF 
de Madrid. juega en el equipo 
de primera división de Alcalá, 
y con las juniors; enseña balon
cesto en el colegio de las Adq
ratrices y en la Escuela de Ba
loncesto de Alcalá. Y es que el 
baloncesto para ella es todo «O 
casi todo,. -se sonlie-, es mu
cho. "Me divierte, y la verdad 
es que me lo paso muy bien.» Y 
todos los fines de semana, dos 
partidos. 

Hoy lunes , llueve en Alcalá, 
lo que hizo posible que la en
contrara en casa: «Acabo de 
llegar de decir a las niñas que 
no podemos entrenar», me 
comenta; y por la expresión de 
su rostro, creo que preferiría 
esta"r entrenando, aunque 
fuese bajo la lluvia. 1o sería 
nada extraño. 

-Cecilia, de verdad, ¿no te 
cansas de tanto balonce to? 

-«Bueno, me gusta jugar, y 
es compatible con la ense
ñanza de este deporte» -me 
mira, se sonríe y añade-
«sarna con gusto no pica». 
Además, tengo unas niñas 
adorables, son excelentes.» 

En realidad, no puede disi
mular: hay verdadera pasión 
en. sus palabras, entusiasmo, 
que se descubre en su ojos, 
expresivos al máximo. seguros; 
«SOD pequeñas --prosigue
pero se les ve ilusionadas con 
el baloncesto, van a ver nues
tor partidos: y a algunas, 
como son muy pequeñas, las 
llevan sus padres al pabellón. 
Eso es importante. Ahora se 
les ayuda mucho más. Y tie
nen una entrega diaria increí
ble. A veces me han dejado 
asombrada, hoy porque llueve 
mucho, pero otras veces que
rían entrenar y aun con char
cos lo hemos hecho. Un día 
que era fiesta en el colegio no 
se resignaban a quedarse sin 
baloncesto, y entrenamos por 
la mañana. A veces contribu
yes a que las niñas tengan ilu
sión, a que nada las detenga 
por fuerte que sea». 

Cecilia es para sus nifias una 
especie de estrella, líder, ejem
plo, y la admiran , con esa sen
cillez que llevan las niñas den
tro, con la misma senci llez que 
habla Cecilia. 

«Han de tener una meta y 
que Alcalá tenga un equipo en 
primera división es muy im
portante. A lo mejor, como 
son pequeñas, quizá lo ven di
fícil de alcanzar; pero también 
es cierto que ellas sabeo lo que 
puede dar de sí el baloncesto, 
hasta dónde pueden llegar ... , 
incluso a la selección ... 
-Y los lunes, ¿qué sucede, 

qué te dicen? 
-«¡Imagínate!, --esboza 

una sonrisa, ha y emoción en 
sus palabras- Hay comenta
rios de todo tipo, sobre todo, 
del partido. Ellas -me llaman 
«seño» me aclara- me dicen 
que les han dicho: «anda, pues 
tu seño sale en los periódi
cos», «que si estoy la tercera de 
anotadoras, y un montón de 

o.ar.a . 

cosas. También, como ven que 
cada dos fines de semana 
salgo fuera a jugar, me dicen 
«qué suerte .. , «qué bien jugar 
al baloncesto y viaj~ll"». Todo 
les sirve de estímulo.» 

-Has sido preseleccionada 
para la senior. Te lo esperabas 
¿verdad? 

-«Tenía esperanzas de que 
me llamaran, esa es la verdad. 
Y me he alegrado mucho. Es 
un reconocimiento al trabajo 
diario. ,. 

-María Planas h a convo
cado a muchos aleros ... 

-«Sí, pero no voy a ir a pa
searme por la cancha, sino a 
luchar por el puesto, a que
darme entre las 10 ó 12 que 
integren la selección. Por otro 
lado, entre las convocadas 
tengo algunas ventajas, pues 
hay jugadoras que no han pa
sado por la juvenil y la junior, 
y yo sí. Además - añade me
dio en serio, medio en 
broma- ¡porqué no voy a po
der quedarme!,. 

-¿Es tan inalcanzable la se
lección? 

-«Sí que es difícil estar ahí, 
que te llamen. Cuando era pe
queña, tenía el ejemplo de 
Conchita que estaba en la se
lección (se refiere a Concfia 

• Internacional 
a los catorce años, a los 
quince es llamada por las tres selecciones 

Jiménez, jugadora del Complu
tense 9ue actualmente juega en 
el lbena de Madrid). Entonces, 
veía que lograr estar ahí era 
inalcanzable, casi imposible. 
Para mí era una especie de 
meta. Siempre me ha gustado 
aspirar a lo difícil. Y además, 
es divertidísimo estar en la se
lección, yo me lo paso muy 
bien.,. Por su expresión, no 
hay duda de que es así. 

Cecilia tiene sólo dos asigna
turas de COU, y cuando le 
digo ¿y tus estudios?, me con
testa mu y sonriente: «muy 
bien, con dos, ¡ya me dirás!, y 
no me tengo que levantar ex
cesivamente temprano. 

-¿ Repe1·cuten los estudios a 
la hora de rendir en un parti
do? 

-«Hay a quienes les ocurre, 
a mí por el momento no. Lo 
único, que se haya tenido se
mana de exámenes, se haya 
dormido poco y estés cansada. 
Entonces l>uede repercutir en 
el rendimiento en la cancha. 
De cualquier forma, salimos 

con ga.nas de ganar, de luchar 
por todo, de que todo salga 
bien.» 

-¿Os clasificaréis para la 
Copa de la Reina? 

-«Damos casi por hecho 
que nos clasificaremos, a pe
sar de que no vayamos muy 
bien en la Liga y de los malos 
resultados obtenidos fuera.,. 

-¿Te consideras baza fun
damental del Complutense? 

-«Mi labor es la de meter 
puntos, Y, de cara al público es 
lo que mas se ve; pero eso no 
quiere decir que sea quien 
más responsabilidad tenga.» 

-¿Qué le dirías a la afición? 
-«Se está portando muy 

bien, nos da ánimos. Le pedi
ría que prosiga su apoyo, pues 
el baloncesto femenino debe 
seguir hacia arriba. Har. mu
chas niñas detrás, con ilusio
nes, y un día podrán estar en 
primera, e incluso llegar a la 
selección. ,. 

Pilar Navío 

.Z· ~ ~ . 
ROTULACION 

Guardería infantil 

¿necesita rotulación en su 
industria, comercio, furgoneta, etc? 

llamenos al= 675 07 93 

Horario ininterrumpido de 7)00 a 19,00 

- presupuestos gratis y sin compromiso -

.------- Se'cciones de-----. 

Nidos: Niños de 40 días a l año. 
Nursery: Niños de. l' .año a 2 años. 
Maternal: Niñ-0s de 2 a 3 años. 
Kindergarten: Niños de 3 a 5 años. 

Virgen del Templo, 20 - posterior Tel.: 871 17 88 SAN FERNANDO DE HENARES 



10 cultura 
Braulio Vivas, ceramista de Alcalá 

Entrar en casa de Braulio Vivas, «Lali» para los amigos, 
es entrar en un mundo de barro. Cualquier rincón es 
bueno para colocar una de sus figuras; las hay de todos 
los tamaños, de todas las formas ... 
Cuando llef{amos. Lali estaba en su taller, dándole al 
torno, pero sonriendo nos hace pasar a su casa. Allí, 
rodeados de· un ambiente familiar, nuestro amigo alfarero 
nos cuenta la historia de sus comienzos: 

_ , Yo cuidaba cabras en el 
campo, en la orilla del río, allí 
fue donde conoó el barro ju
gando y haciendo muñequi1os. 
Sería después, un amigo al qu'e 
llamaban «El pájaro», un exce
lente alfarero de Alcalá, el que 
empezó a enseñarme el oficio. 
Fue uno de mis maestros, junto 
con Juan Garóa Doncel, y en
tre los dos consiguieron sacar 
el alfarero que soy.» 

Enciende un cigarro y conti
núa: «De esto· hace ya treinta y 
cinco años, empecé en Ja calle 
Las Vaqueras, haciendo tapa
deras de pucheros, cuencos 
para recoger resina, luego 
aprendí a hacer tiestos, puche
ros, tejas, bebederos de galli
nas, .iarrones, ánforas ... en fin, 
ya de todo. Antes me hicieron 
un examen para adquirir la ca
tegoria de oficial de primera 
de alfarero, tuve que hacer un 
cántaro de una arroba de ca
bida.• 

-Pero ¿en Alcalá aparte del 
alfar de la calle Las Vaqueras, 
había otros? 

-En Alcalá había tres alfa
res, el de Agustín Bias, Anto
nio Bias y el de los Hijos de 
Guillén. Yo, aunque realicé 
trabajos para los tres, normal
mente trabajaba con el de 
Agustín Bias.» 

Rosi, su hija mayor, sigue 
atenta nuestra conversación, y 
Je corrige: 

--«Era el de Antonio, pero 
bueno eso da igual, porque 
después los tres terminan ce
rrando. El último que lo hace 
es precisamente ese, y claro 
con él mi padre. Así es que se 
tuvo que poner a trabajar de 
albañif, hasta que abrió la Mu
tual.» 

-Cuenta Jo de la Herman
dad -apunta Rosario, su mu
jer. 

-¡Ah! , si, los alfareros tie
nen una hermandad, la ele 
Santa Justa y Rufina, que se 
sigue celebrando aunque no se 
Ira baje. 

-Entonces. ahora, ¿no tiene 
un trabajo fijo? 

..:--<<Bueno, hace cuatro o 
c111co años, la Mutual decidio 
poner clases de cerámica y me 
llamaron a mí porque de todos 
soy el más joven; aparte de 
esto voy a colegios mu111c1pales, 
pero de todas formas sólo du
rante los meses que dura un 
curso normal, después, en \'e
rano, se cierra. A mí desde 
luego no me gustaría d~jar que 
esta tradición se perdiera, lo 
ideal seria trabajar siempre e11 
esto, no que a.sí durante el ve
rano si queremos seguir co
miendo tengo que trabajar 
como albañil. Haría falta más 
apoyo para trabajar durante 
todo el año, necesitaríamos una 
Escuela de Artes y Oficios, por 
ejemplo.» 

Rosario afirma con la cabeza 
y repite: «Le tienen que apoyar 
más, o hacer como un seguro, 
si queremos que esto no se 
pierda,. porque si se muere él 
¡se acabó! Una buena idea po
dría ser el poner una tienda de· 
recuerdos de Alcalá, aunque lo 
llevase el Ayuntamiento.• 

«El caso es que -continúa 
Lali- la gente de Alcalá está 
entusiasmada por aprender, 
aunque falta· promoción. La 
pena es que a ninguno de mis 
hijos le ha dado por continuar 
con la labor, pero tengo que 
enseñar al nieto.» 

Pero sigamos con lo nuestro 
maestro, porque a Braulio Vi
vas se le puede llamar maestro 
alfarero, ¿cuánto tiempo se 
tarda en hacer una figura y 
qué herramientas se utilizan? 

-<<El material esencial es el 
barro, por supuesto. Antes se 
traía de a.quí de Alcalá, pero 
ahora se trae de Camporreal, 
que ya lo traen trabajado, por
que hace falta laborar la tierra 
para hacer en el torno una va
sija. Por ejemplo, el cántaro de 
agt!a se hace en el toi:no de 
una pieza, aparte el asa, hay 
que esperar para pegar el asa 
un día y luego dejarlo otro 
para que se seque. Una pieza 
clásica en Alcalá como las cape
ruzas de chimeneas se hacen 
en el torno con doble vuelta, 
con montaje ele anchete, ha
ciendo la terminación que con
tiene la caperuza. Las herra-. 
mientas utilizadas son: . Ja 
cuerda de guitarra, tiradera de 
chapa, anuguamente se usaba 
caña para afinar y palos con 
ciertas medidas en vez de me
tros, pero más que nada se tra
baja con las ma.nos. » 

Rosario nos trae una figura 
que representa a los Santos 

ar ro 

!'\iiios, nos la muestra orgullosa 
mientras nos comenta: 

«Tiene muchas cosas hechas, 
mira, por ejemplo, esta hucha 
del Naranjito, no le falta deta- · 
lle; ahora hace trabajillos así, 
por encargo, porque mucha 
gente viene a casa, le gusta algo 
y se 19 encarga.» · 

-De todos estos trabajos, a 
usted, al padre de las criatu
ras, ¿cuál es el que más le 
gusta? 

«A mi todos, cada uno es dis
tinto, pero siento preferencia 
por la hucha de Sancho Panza 
y las campanillas de San Isidro, 
alg? muy tradicional en Al-
cala.» · . 

Promocionar esta artesanía y 
hacer que no muera, son las 
dos ideas que nuestro último 
alfarero tiene muy claras, ideas 
que transcribimos para ayudar, 
de algún modo, a que ésta ta
rea no termine por extinguirse 
en Alcal;í. 

LOLA FERNANDEZ 

Tres de sus integran.tes 
viven en Torrejón Nace un ateneo cultural en Torrejón 
Grupo Chile 
Desde hace aproximadamente 
un año, está actuando por la 
región un grupo musicál 
formado por cuatro jóvenes, 
tres de ellos de Torrejón y 
que ensaya en la localidad. 

Julián del Valle y el Grupo Chile 
están incluidos dentro de las cam
pañas culturales de verano de la 
Diputació¡i. Este grupo musical 
trabaja esporaa1camente con el in
dio Juan y hacen , preferente
mente, música «folk» y salsera. 

En estos momentos están prepa
rando una cantata sobre Guate
mala, y toman como punto de re
ferencia la invasión por los traba-

. jadores guatemaltecos de la emba
jada española en ese país, con la 
posterior represión desencade
nada . 

El Grupo Chile, además de ac
tuar en las campañas organizadas 
por Ja Diputación , mantiene con
tactos con diversos organismos de 
pueblos de la región para ser cop
Lratados en primavera. 

Se encuentra en proceso de formación una asociación_ 
cultural en Torrejón que lleva el nombre provisional de 
Club Ateneo Cultural de Torrejón de Ardoz. Hasta el 
momento cuenta con 17 socios, los cuales forman la 
comisión gestora, que está presidida por Ana Reboiro, 

Del organigrama de la aso- a actividades filatélicas, con 
ciación se desprende Ja forma- una sección numismática. Por 
ción de seis grupos de trabajo o último está prevista la forma-
áreas culturales. El primero es ción de una cofradía del buen 
un equipo de estudios histori- yantar. 
coculturales, que comprende La financiación estará basada 
los campos de investigación so- en la aportación de los socios 
ciocultural, investigación histó- (en princi pío se ha establecido 
rica de la comarca y encuestas una -cuota de 200 pesetas men
sociales. Un segundo grupo suales) y en este sentido se es
está dedicado a actividades tán gestionando di versos tipos 
plásticas (esculturas , pintura, de subvenciones de organismos 
modelado, cerámica, maquetis- provinciales y locales. 
tas). El tercer grupo corres- Los fines de la asociación son 
ponde a actividades literarias eminentemente culturales: re
(tertulia literaria, grupo teatral cuperar las tradiciones popu
y formación de biblioteca). Las lares de la comarca, así colllo 
acuvidades de la imagen y el potenciar la cultura importada 
so111do forman el cuarto grupo, por los emigrantes. A ta l fin se 
con los apartados de cine, fo- pretende convocar una serie "de 
noteca y montaje de diapositi- muestras literarias y plásticas 
vas . El quinto grupo se refiere que no tendrán carácter com-

petitivo y que serán expresión 
de cultura popular, ca11ce idó
neo de creatividad espontanea. 

En el futuro se formará un 
colectivo editorial con el fin de 
publicar las mencionadas 
muestras literarias. 

La asociación no tiene carác
ter político, ni es plataforma de 
lanzamiento de nadie, aunque 
entiende la cultura como 
forma de progreso y desarrollo 
popular. 

Por el momento no cuenta 
con sede social, aunque se es
tán realizando gestiones para : 
obtener un local en la Casa 
Grande. Los interesados en el 
pro~ecto pueden dii:igirse por 
escnto al apartado postal 200 
de Torrejón, o asistir 'a las reu
niones que todos los viernes, a 
las 8 de la tarde. mantiene Ja 
Junta gestora en el Ayunta
miento de Torrejón. 

ENRIQUE GOMEZ 

Sergio Coello; 
galardonado 

Certamen 
de poesía 
«La Bufanda» 
El pasado sábado, 13 de 
febrero, se hizo entrega 
de los prémios del 
segundo certamen de 
poesía «La Bufanda» en 
Coslada. 

El jurado del cer1amen , 
compuesto por Francisco 
Rodríguez, miembro de J;¡ 
Asociación cultural «La Bu
fanda », Amadeo Merino , 
poeta madrileño y el señor 
Buyarde, profesor de Lite
ratura en el lnstiiuto de San 
Fernando de Henares , 
acordó galardonar, de entre 
Jos 1_reinta participan tes, a 
Sergio Coello, de Alcalá de 
Henares, con el primer 

l)remio, por su trabajo titu
ado «Porque no puedo». A 

Sa111os Rozalén Rodrigo, de 
Coslada, con el segundo 
premio, por su «Estudio 
poético sobre la sencillez» . Y 
a Luis de Bias, también de 
Alcalá de Henares, con el 
1ercer premio del certamen 
por su poema «Desde el 
fondo tibio de flautas y de 
amarantos». 

AL CALA 

Jueves, día 25.-EJ Cine Club 
Neb~ija y el Cine Club CE! 
proyectarán la película •La 
Strada» , de Federico Fellini 
en el salón de actos de t~ 
Universidad Laboral a las 
22,15 h. 

Viernes, día 26.-A las 20,00 h. 
en el salón · de actos de Ja 
Universidad Cisneriana, de 
nuevo se proyecta «La 
Strada». 

Domingo, '<;lía 28.-A las 19,30 
h. teatro con el grupo catalán 
L'Altern, que presentará la 
obra: •Pepito enamorado., en 
la Universidad Laboral. Pa
trocina el Excmo. Ayunta
miento. 

Marzo, día !.-Cine alemán: «El 
abuso de unas cartas de 
amor», de H. Diete Schwarze, 
a las 5,30 -h. de la tarde en la 
Universidad Laboral. Orga
niza el CEI. 

Jueves, día 4.-A las 22,15 h. 
en la Universidad Laboral el 
Cine Club Nebrija y el CEI, 
presentan la película «Nosfe
ratu », de Werner Herzog. 

Viernes, día 5.-A las 18,00 h. 
Teatro infantil: ·El príncipe 
valiente». En la Universidad 
Laboral. Organiza Cine Club 
Nebrija. Patrocinado por el 
Excmo. Ayuntamiento. 
A las 20.00 h . en la Universi
dad Cisneriana, de nuevo la 
película •Nosferatu•, de Wer
ner Herzog. 

Informamos que los días 19, 
20 y 2 1 de marzo se organizará 
un festival de Jazz organizado 
por el Cine Club Nebrija y el 
CEI, en el salón de actos de Ja 
Universidad Laboral. Patrocina 
el Excmo. Ayuntamiento. 

El día 19, vierne~ . actuará 
Pedro lturralde . 

Día 20, sábado, actuación de 
Max Suñé. 

Día 21, domingo, actuación 
de Tete Montolíu. 
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Los niños también se divirtieron durante los carnavales. 
La compañia Teatro Estudio 80 representó una obra infantil para goce de los más pequeños. Las charangas y comparsas siempre fueron acompañadas por los jóvenes. 

Los carnavales han contado en nuestra comarca, en este 
segundo año de su celebración, con el patrocinio de los 
distintos ayuntamientos. En Alcalá, Torrejón y San 
Fernando los vecinos participaron activamente volcándose 
en todas las actividades organizadas. 
Durante varios días se' han sucedido bailes populares, 
actuaciones teatrales para adultos y niños, ¡asacalles, que 
han contribuido, junto con la espontaneida popular, a 
dar colorido y espectacularidad a los carnavales que de 
esta manera recobran su tradición perdida. 
La preocupación municipal y la colaboración de las 
entidades ciudadanas han hecho posible la recuperación 
de unas fiestas que forman parte de nuestro acervo cultural, 
y que indudablemente se irán desarrollando en años sucesivos. 
Las plazas de nuestros pueblos y ciudades se han visto 
inundadas por alegorías de todo tipo. Los políticos y 
personajes de Jama, todos encontraron su doble, aunque 
los «payasos» y ,,arlequines» proliferaron extraordinariamente. 

Los carnavales son fiestas 
populares que se celebran 
desde la fiesta de Reyes, San 
Antón o la ·Candelaria -de
pende de los lugares- y que 
preceden a la celebración _cris
tiana de la Cuaresma. Consisten 
en desfiles de grupos de gentes 
disfrazadas, comparsas, chiri
gotas, coros, carrozas, bailes de 
disfraces y máscaras y otros 
festejos, llenos de colorido. La 
espontaneidad, imaginación, 
alegría e ingenio se mezclan 
con la ironía, la~ bromas y la 
critica, y la gente intenta olvidar 
los problemas del resto del año 
en unas jornadas de bullicio y 
sana locura. La culminación de 
la fiesta es en la semana del 
carnaval -desde el Jueves 
Gordo • al Miércoles cíe Ce
niza- y su apoteosis está en el 

.. martes de carnaval», termi
nándose con el entierro de la 
sardina el Miércoles de Ceniza. 

Orígenes 

llano, d_urante la cual se pe
naba todo síntoma de alegria y 
era obligado padecer y mortifi
carse para la expiación de los 
pecados. Se dice que ante esta 
imposición la picaresca popular 
inventó el carnaval para hacer 
más tolerable su dura existen
cia. Era la respuesta popular 
que surgía contra el dogma. 

Escrítores, pintores y músi-

cos, han reflejado en sus obras 
recuerdos y costumbres del 
carnaval. Recordar las obras de 
ane de Goya, El Bosco o 
~rueghel el Viejo, de escritores 
! ::>mo el Arcipreste de Hita y 
Juan de la Encina, que recogie
ron y trataron el tema y, tam
bién, citar la ópera de Strauss 
«Carnaval de Venecia». 

Grandes comilonas 

Para hacer frente a las priva
ciónes de la Cuaresma se orga
nizaban grandes comilonas, 
donde se preparaban comidas 
que se prohibían en la Cua
resma: carne de cerdo y deri
vados, chicharrones, migas, to
rrijas y un sinfín de platos típi
cos de cada lugar. 

El «entierro de la sardina» 
parece que data de la época de 
Cario Ill. Según cuentan se 
debe a que un carg-amento de 
sardinas, que trajeron unos 
comerciantes para vender, se 
echó a perder al hacer unos 
días de sol en el mes de fe
brero. Al no contar por aquel 
entonces con hielo 111 con nin-

Para algunos expertos, los 
carnavales tiene sus raíces en 
antiguas manifestaciones pa
ganas de los romanos, como 
eran las bacanales o las satur
nales. Otros mantienen que fue 
en la Edad Media donde se ini
cieron, teniendo estrecha rela
ción con la Cuaresma, celebra
ción establecida por el Cristia
nismo y su cabeza visible, la 
Iglesia. La Cuaresma nació 
como imposición eclesiástica, 
dirigida, sobre todo, al pueblo Los mayores ocuparon la noche, que iluminaron con el colorido de sus trajes y su alegría. 

guna otra cosa, excepto el 
tiempo fresquito para mante
ner el pescado sin corrom
perse, tuvieron que tirarlas. 
Los madrileños que desf.edían 
por esos días el carnava , deci
dieron tomarse la cosa a 
broma, y las enterarron en la 
Casa de Campo, lugar donde 
cada año se caricaturizaba el 
hecho hasta que las autorida
des lo suprimieron. 

Los temas de las coplas de las 
comparsas y las chirigotas eran 
la actividad política nacional y 
local y los hechos de la vid a 
cotidiána. Con ironía}' sarcasmo 
se criticaban los ,·icios y la co
rrupción de los gobernantes }' 
las instituciones en unas coplas 
con letras burlonas y llenas de 
ingenio. Los carnavales habían 
significado siempre la libertad 
del pueblo que durante unos 
días, tomaba las calles de ciu
dades y ¡;>ueblos con sus críticas 
,. divertidas ocurrencias. Era 
[111 desahogo para hombres y 
mu je res, sometidos a enormes 
presiones y escaseces cotidianas. 
Dado su carácter pagano, en 
tiempos, fueron condenados 
por la Iglesia española. 

Prohibición 
La historia más reciente de 

estas fiestas populares es la de 
la recuperación de su más 
honda raíz popular. Desde 
1937 y durante muchos años, 
los carnavales estuvieron 
prohibidos donde fue posible, 
y manipulados allí donde la 
fuerza popular no pudo ser 
contenida. En lugares de tradi
ción fuertemente carnavalesca 
como Cádiz, Tenerife y San 
Sebastián --entre otros- se 
redujeron y no fueron ni la 
sombra de lo que eran, pero no 
se perdieron. Donde se permi
tieron las celebraciones solían 
ir precedidas de infinidad de 
papeleos y censuras. En 1979 
se volvieron a permitir. A pe
sar de que habían perdido mu
cho de su sentido original. El 
afán popular los había salvado 
-se celebraban incluso a es
condidas-. La dictadura no 
logró acabar con ellos. Y aquí 
están de nuevo. Recuperémos
los, y ¡que vivan los carnavales! 



12 
EL presidente norteamericano Ronald Reagan está 

.firmemente decidido a resucitar la política del 
«big stick» (gran garrote) en Centroamérica. Y el 
garrote ya se cierne sobre El SaJvador. Según un 
informe publicado por el «Washington Post», el 
presidente ha dado luz verde a un amplio plan de 
actuación norteamericano en Centroamérica que 
incluye operaciones clandestinas de la CIA, envío de 
nuevo armamento a la Junta militar encaramada en 
poder y la implicación de otros países en la lucha 
contra la guerrilla. El presidente de la Junta 
salvadoreña, José Napoleón Duarte, ha reconocido, 
recientemente, que además de la ayuda militar sería 
necesaria la ampliación de sus efectivos militares a 
50.000 hombres. Algo más del doble de los que en la 

actualidad dispone. La situación es crítica. La 
guerri:zza, que según fuentes gubernamentales cuenta 
sólo wn 5.000 hombres y que, según las propias 
organhaciones revolucionarias, puede llegar a 
movilfaar 200.000 combatientes, se ha apoderado de 
extensas zonas del país. En los últimos días se han 
intensificado los sabotajes en la capital, lo que 
demuestra que la guerra civil ha entrado en su etapa 

el urbana y que si no media ayuda exterior la guerrilla 
aniquilará al ejército. Un ejército que desde hace más 
de cincuenta años se empeña en crear el caldo de 
cultivo de la actual insurrección pisoteando la 
Constitución, violando los más elementales derechos 
humanos, convirtiéndose, en suma, en verdugo del 
pueblo que lo mantiene 

En diciembre de 1931, el general 
Maximiliano Hemández Martínez 
derrocó -con el beneplácito de la 
oligarquía cafetalera- al último go
bierno constitucional salvadoreño 
presidido por el Doctor Arturo 
Araújo. Los militares se hicieron con 
el poder sin disparar un tiro. Pero en 
enero de 1932 estalló una insurrec
ción popular encabezada por Fara
bundo Martí, líder campesino, fun
dador del Partido Comunista Salva
doreño. Armados con piedras y pa
los ocuparon la zona del volcán 
!zaleo, .~e densa población jornalera. 
Max1m1hano Hernández consideró 
que había llegado' la hora de aplicar 
un aleccionador castigo. El grueso 
del ejército, con todo su armamento 
se volcó a la represión. La resistenci~ 
de los insurrectos fue tenaz. Pero la 
diferencia de fuerzas y armamento 
era abrumadora . Cañones y morte
ros contra piedras y azadones. Al 
cabo de una semana de combates 
habían muerto 30.000 campesinos. 
El jefe del alzamiento, Farabundo 
M.artí, fue fusilado sumariamente 
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sobre el mismo terreno del desigual 
combate. La noticia de la insurrec
ción llegó velozmente a los Estados 
Unidos. Pocas horas más tarde arri
baron al Puerto de la Libertad, en El 
Salvador, varios navíos de la Sexta 
Flota Americana, para colaborar en 
las operaciones de contrainsurgen
cia. El general Maximiliano Hernán
dez Martínez, finalizada la operación 
limpieza, envió un telegrama a Jos 
• marines• : · EN SALUDO HONO
RABLE COMANDANTES DE
CLARAMOS SITUACION ABSO
LUTAMENTE CONTROLADA 
POR FUERZAS GOBIERNO. GA
RANTIZADAS VIDAS Y PROPIE
DADES CIUDADANOS EXTRAN
JEROS. LA PAZ RESTABLECIDA. 

OFENSIVA COMUNISTA DES
HECHA. SUS FORMIDABLES 
NUCLEOS DISPERSOS.• En sólo 
una semana se había eliminado el 2 
por 100 del total de la población. 
Pero estaban garantizadas las pro
piedades de los ciudadanos extranje
ros. Maximiliano Hemández y el 
Departamento de Estado Norteame
ricano, podían dormir tranquilos. 

A lo largo de medio siglo efe dicta
duras militares, surgieron mud1os 
émulos de Maximiliano. Alguno in
tentaron legitimizar su mandato con 
parodias electoralistas. En 1977, el 
general Carlos Humberto Romero, 
mició su mandato ordenando dispa
rar contra una multitud que en la 
plaza Libertad, distante cien metros 
del Palacio de Gobierno, reclamaba 
contra el fraude. En esa oportunidad 
murieron más de trescientas perso
nas. En 1979, el vaivén de la política 
de derechC!s humanos preconizada 
por el presidente Carter, una Junta 
Mil!tar derrocó a Romero. Un grupo 
el~ .Jóvenes oficiales, presidido por el 
Coronel Adolfo Majano, intentó 
aplacar la etervescencia popular 
aplicando una serie de medidas re~ 
formistas. Pero la oligarquía salvado
reña no estaba dispuesta a ceder un 
ápice. Majano fue derrocado. Tras 
una serie de maniobras de la cúpula 
militar, el proceso culminó en la ins
tauración de una Junta de Gobierno 
presidida por el demócrata cristiano 
José Napoleón Duarte. Un hombre 
Cle paja. Un títere manejado por el 
todopoderoso Ministro de Defensa 
José Guillermo García, max1mo re
presentante de los terratenientes. 
Todo cambió para que todo siguiera 
igual. 

En El Salvador no hay presos 
políticos 

Innumerables organismos interna
cionales y comisiones parlamentarias 
de gobiernos democráticos han po
dido comprobar la violación de los 
derechos humanos en El Salvador. Y 
no sólo en el aspecto de la brutal 
represión. En este pequeño país de 
algo más de 20.000 kilómetros cua
drados, intentan sobrevivir cinco mi
llones de habitantes. El 70 por 100 
de la población es indígena y per-

manece totalmente marginada de las 
decisiones poüticas que les afectan, 
como así también de los beneficios 
de eso q_ue los norteamericanos lla
man •civilización•. El índíce de 
mortalidad infantil es del 53,8 por 
100. La tasa de mortalidad general, 

40,5 por 100. Analfabetismo, !H por 
100. Déficit de servicios sanitarios, 
98 por 100. La expectativa medía de 
trabajo apenas sobrepasa los cien 
días al año v el salario industrial 
medío a la liora es de 45 pesetas. 
Las famosas Catorce Familias (en 
realidad algo más de cien) controlan 
la propiedad del 70 por 100 de la 

~·--· 

Salvador ha podido ,·erificar la exis
tencia de p1·esos políticos. Porque las 
sucesivas dictaduras militares enca
ramadas al poder, de cara a preser
var su imagen ante algunas admini~ 
traciones noneamericanas que con
dicionaron sus ayudas economicas y 
militares a la cuestión de los dere
chos humanos, impulsaron la crea-

Hablan los comandantes guerrilleros 
• ccNosotros somos partidarios de la más 

amplia unidad, que incluya a todas las 
fuerzas que estén de acuerdo en 
conquistar un gobierno democrático y 
popular.» 

• ccPodemos movilizar a más de 200.000 
hombres. Nosotros queremos tomar el 
poder de la forma menos cruenta 
posible. Pero la intervención 
norteamericana la puede tornar mucho 
más dolorosa. Ahora, tengan la 
seguridad de que El Salvador será la 
tumba de los marines yanquis. Si 
Norteamérica lo quiere, este país será 
un nuevo Vietnam. 

tierra. Para que quede claro: Jos in
gresos díarios de uno solo de esos 
tc:rr~tenientes, equivale al ingreso 
diano de 6.968 familias. Todo esto 
explica la radicalización del proceso. 
Y también explica por qué .ninguna 
de las com1s1ones que han visitado El 

ción de organismos pai-amilitares. 
.Son muchos y variados. La Mano 
Blanca, Triple A, Escuadrón de la 
Muerte, y el más famoso, ORDEN, 
con el que el ministro José Gui
llermo García mantiene estrechos 
contactos. Los métodos de estas ban-
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Toda la 
brutalidad del 
régimen militar 
en imágenes. 
Jorge Ornar 
lnteriano: le 
mataron 
aplicándole un 
soplete en el 
ano. Los 
cadáveres se 
apilan en una 
aldea visitada por 
el ejército. Balas 
explosivas contra 
la población civil 

das negras son expeditivos. A todo 
sospech.oso de simpatizar con las or
ga111zaoones populares se le secues
tra, 111terroga y ehm111a con un ba
lazo en .la nuca. A mayor nivel de 
res1stenc1a popular, mayor nivel de 
represión. A Jorge Omar Interiano, 
activo dirigente metalúrgico, le ma
taron introduciéndole un soplete en 
el ano. Nunca se detiene a Jos culpa
bles. Periódicamente los gobiernos 
de turno explican la ristra de vícti
mas achacándolas a enfrentamientos 
entre bandas de distinto signo. 
\'unca explican por qué no hay víc
t11nas de extrema derecha. Y cuando 
la a\'iación bombardea con napalm 
las aldeas sospechosas de albergar 
guerrilleros, obviamente, no hay 
ningún tipo de aclaración. Los salva
doreños no tienen elección: La alter
nativa, para ellos, es morir de ham
bre o morir luchando. La decisión es 
obvia. Las organizaciones revolucio
narias cuentan con el apoyo mayori-
1ario )' unánime del pueblo sal\'ado-
1·ei'io. 

La farsa de las elecciones 
l;ara marzo de este ai1o se habían 

COll\'OCado elecciones generales en El 
Sah·ador. La convocatoria era una 
estrategia sugerida por el Departa
mento de Estado Noneamericano, a 
la Junt.a .de Gobierno, y perseguía 
dos objell\·os básicos: por un lado, 
gr·an tiempo ante la agudización del 
proceso insurreccionar; por otro, la 
descalificación de las organizaciones 
revolucionarias que no aceptaron el 

· reto • democrático•. Sospechosa
mente, la prensa internacional ha si
lenciado un hecho incontrovertible: 
EL SALVADOR NO TIENE 
CENSO ELECTORAL. El •puche
razo• venía cantado. Y ahora, reedi
tando los acontecimientos de 1932, la 
administración Reagan amenaza con 
una inter\'ención directa. La dicta
dura militar y el gobierno títere, por 
sí solo , no pueden evitar que la gue
rrilla tome el poder. L-i CIA lo ha 
confirmado. Pero la decisión inter
\'encionista del presideme Reagan 
e!1.cuentra contestación en la pobla
aon norteamencana que uenen muy 
fresco el recuerdo de Vietnam. Re
cientemente el Consejo de Iglesias 
dirigió una carta al presidente •El 
problema principal -le decían- no 
es la explotación de la situación por 
la URSS, sino la exigencia por el 
pueblo ~e justicia social, política y 
económica.• Por su parte, el arzo
bispo sal\'adoreño dirigió un llama
miento contra • la intervención de 
países extranjeros que en su afán 
hegemónico ponen las armas, mien
tras el pueblo salvadoreño pone los 
muertos•. Mientras tamo, el país que 
hace pocos días nos endilgó el • show 
del siglo• para que Polonia sea Po
lonia, afila sus ganas para e,·itar que 
El Salvador sea El Salvador. 

J. A. Eumont 
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El comité de empresa planteó una huelga ante el temor a una futura 
reducción de plantilla. La asamblea rechazó la propuesta por escaso 
margen de votos 

El referéndum convocado por el comité de empresa de Pegaso el pasado jueves dio 
como resultado un no a la huelga. Previamente, el miércoles anterior, el comité de 
empresa había convocado una asamblea informativa para tratar la situación actual de 
ENASA, tras la suspensión de sus acuerdos con la multinacional americana de la 
automoción International Harvester (IH). 

De los aproximadamente 
5.000 trabajadores con que 
cuenta la fábrica de Pegaso, vo
taron cerca de 4.400. Los votos 
se repartieron · del siguiente 
modo: '.'\o a la .huelga, 2.211. Sí, 
1.895. Blancos, 206 y nulos, 31. 

El motivo por el que el co
mité de empresa planteó la 
huelga ha sido el temor ante 
una futura reducción de planti
lla. 

tario general de CC.00., se
cretario general de UGT y 
miembro del comité de em
presa de Pegaso, aseguraron a 
DESPUNTE que ENASA se 
encuentra actualmente sin al
ternativas. «Hay más volumen 
de plantilla que capacidad de 
P.roducción.» Este excedente 
iba a ser cubierto con la fábrica 
de motores proyectada en To
ITejón, con inversiones de la 
1 nternational Harvester, y que 
está paralizada por el mo
mento. Por su parte, la direc
ción de ENASA niega que se 
esté estudiando una reducción 
de plantilla. 

vecto i11dus1rial además hace 
peligrar la plantilla. «La em
presa quiere aumentar la pro
ducción y esto no se puede ha
cer sin que se aseguren los 
puestos de trabajo . Además fal
tan inversiones tecnológicas, 
con las que no se corresponde 
el aumento de productividad.» 

La dirección de E:\ASA ase
gura que el trato con lH no se 
ha roto, sino que se ha suspen
dido temporalmente , debido a 
la mala situación económica de 
la multinacional americana. 
«En dos años pueden pasar 
muchas cosas», según el gabi
nete de Prensa. 

José Hernández, José Ma
cías, v Fennín Aparicio, secre-

Según el Gabinete de Prensa 
de ENASA el trasvase de per
sonal a la proyectada fábrica de 
motores no se producirá hasta 
finales de 1983. 

«La huelga -continúan- no 
es un fin en sí mismo, sino una 
primera toma de postura. 
Aparte de lo anterior, la em
presa está aplica ndo medidas 
que no se contemplan en los 
acuerdos industriales .» 

José Hernández del Pozo, secre· 
tario general de CC.00. de Pe
gaso 

José Macias Soto , secretario ge
neral de UGT en Pegaso . 

Insistiendo en que ENASA 
es una empresa estatal y que la 
política del INI respeta la no 
reducción de plantilla. 

El comité de empresa ase
gura que la falta de un pro-

El comité reconoce una co
yuntura favorable para la em
presa en la actualidad , debido 
a los acuerdos comerciales con 
Egipto. 7.500 camiones milita
res y 3.000 autocares serán 
venrlidos a Egipto en un plazo 
de dos años. «¿Pero después, 
qué?» se plantean los miem
bros del comité de empresa. 

Por otro lado, INI y ENASA 
están en un consultorio per
manente para dar alternativas 
a la empresa. Mientras, los 
veintiocho americanos que hoy 
ocupan puestos directivos, pro
cedentes de la IH, aportan a 
ENASA, según la dirección de 
ésta, un buen equipo para la 
renovación estructural de la 
empresa, una alta tecnología, 
etcétera . Además, la Interna
tional Harvester ha invertido 
700 millones de peseta5, in
forma el gabinete de Comuni
cación de ENASA. 

EL 29 de enero de 1980 se firma un 
acuerdo de principios entre La 

International Harvester, el INI y 
ENASA con objeto de hacer viable la 
competitividad de ENASA, su desarro
llo tecnológico y rentabilidad, con el 
mantenimiento del empleo. Por otra 
parte de IH, y el 35 por 100 restante, de 
de sus proyectos de ampliación de acti
vidades industriales y comerciales en 
Europa, especialmente en la estrategia 
relacionada con los camiones. 

Entre los acuerdos firmados destaca 
la construcción de una fábrica de mo
tores en Torrejón de Ardoz para 1983. 
Al alcanzarse la producción prevista 
para 1985 (60.000 unidades al año) se 
daría ocupación a unas 1.300 personas. 

Dicha fábrica seria creación de una 
nueva sociedad (EINSA) con participa
ciones del 65 por 100 del capital por 
parte de IH y el 35 por 100 restante de 
INI-ENASA. La nueva sociedad reclu
tarla de ENASA el personal necesario, 
con los cursos de capacitación perti
nentes. 

El capital social de la nueva compa
ñía seria de 10.200 millones de pesetas, 
mediante ampliaciones hasta 1983. Los 
proyectos y actividades de dicha socie
dad requeririan hasta 1983 una inver
sión de 15 millones de pesetas, finan
ciado al 65 por 100 la IH. El resto INI 
y ENASA. 

ENASA suministrarla, por su parte, 
piezas fundidas para bloques y culatas 
de motor, teniendo ENASA que efec
tuar las ampliaciones precisas en su 
fundición actual. Los suministros a 
EINSA se establecerian mediante con
tratos. ENASA tendría la preferencia 
para suministrar dichas piezas, aunque 
los contratos de suministro se estable
cerían en base a condiciones de compe
titividad. 

Cuando el modelo Pegaso fuese ho-

Antecedentes de una • • cr1s1s 
mologado según los estándares estable
cidos en los Estados Unidos, se proyec
taba la fabricación de 20.000 a 30.000 
motores anuales. 

El consejo de administración de la 
nueva sociedad quedaría integrado por 
seis miembros, cuatro de ellos pertene
cientes a IH y los dos restantes nom
brados por INI-ENASA. 

El acuerdo final fue firmado, des
pués de estudios y negociaciones, .el 29 
de septiembre de 1980. 

Entre los objetivos industriales se 
contaba la producción de 80.000 uni
dades al año de motores Diesel IH se
rie D-400, de las que el 90 por 100 
estarian destinadas a la exportación . IH 
colaboraría para adaptar el motor Die
sel Pegado modelo 121 para su homo
logación en los Estados U nidos en la 
adaptación de la actual gama de ca
miones Pegaso medios y pesados¡ara 
alcanzar su plena competitivida in
ternacional. 

Además, se establecería una red de 
concesionarios en la Comunidad Eco
nómica Europea para la distribución 
de los productos de ENASA. 

IH aplaza el funcionamiento de 
la fábrica de motores 

IH pasó de una situac1on privile
giada en 1979 a una crisis financiera 
actual, debido a una falta de liquidez. 
Entonces, IH plantea que, de mo
mento, no puede cumplir los compro
misos para invertir en la fábrica de mo
tores, reafirmándose, sin embargo, en 
su estrategia comercial e industrial de 
camiones para Europa a través de 
ENASA. 

La fábrica de motores tenía un mer
cado y una demanda para la venta de 
dichos motores, según declaró Fede-

neo ::iotomayor, presidente de EN ASA. 
Pero el mercado cae vertiginosamente, 
en un 50 por 100, aproximadamente, 
en Estados U nidos entre 1980 y 1981 : 

En cuanto al ºmercado de camiones 
pesados y medios se produce una baja 
aún mayor. 

Al cambiar, por tanto, la situación de 
mercado, la producción de dichos mo
tores originada un alto «Stock ». 

Por otro lado, la penetración de 
ENASA en el mercado fue decreciente 
en 1979, se estabilizó en 1980 y en 
1981 ha crecido un 3 por 1 OO. 

Actualmente, y tras la suspensión de 
las inversiones de IH, tanto el INI 
como ENASA están estudiando las po
sibles salidas que puede tener la ante
rior. 

Una de las alternativas viene dada, 
según la empresa, por la alta tecnolo
gía que aporta I H. Las negociaciones 
entre el INI y la multinacional ameri
cana van por ese camino. El INI apor
tada el capital, e IH , la tecnología . Por 
otro lado, existe un rrograma com
pleto de red comercia . En espera de 
que la situación de la lnternational 
Harvester mejore su situación, "Yª que 
los acuerdos para la creación de la fá
brica de motores no se han roto defini
tivamente, sino que se han suspendido 
temporalmente», insiste la empresa. 

La empresa reconoce que la situación 
real es de excedencia de personal, más 
de mil trabajadores, pero se reafirma 
en que, por el momento, no va a haber 
ninguna regulación de plantilla . 

Sm embargo, el 28 de enero, el co
mité de empresa envía un escrito al 
presidente del consejo de administra
ción de ENASA, en el que se dice que 
«ante los estudios de supuestos exce
dentes de plantilla, así corno los estu
dios sobre aumento de productividad», 
el comité manifiesta su oposición «Si _ no 

Federico Sotomayor, presidente de 
E NASA 

es en el marco de un proyecto maus
trial que asegure el mantenimiento de 
los puestos de trabajo» y denunciaba 
«el incumplimiento de los acuerdos por 
parte de la multinacional IH, que 
puede poner en peligro el manteni
miento de los puestos de trabajo». 

Igualmente, el comité Intercentros 
exige en una carta a Carlos Bustelo, 
presidente del INI, que antes de rene
gociar con IH, dada fa nueva situación, 
se tenga en cuenta la opinión de los 
trabajadores de ENASA. 

Además se insiste, en el mismo es
crito, que el INI y el Gobierno exijan a 
la International Harvester, responsabi
lidades, ya que en EN ASA han entrado 
varios cargos directivos procedentes de 
la IH, reafirmándose el comité inter
centros de ENASA en la necesidad de 
que se perfile un proyecto industrial 
«claro, con la participación de los traba
jadores». No se recibieron respuestas 
claras a estas demandas, según los tra
bajadores. Y este ha sido el motivo 
principal de que el comité de empresa 
de Pegaso haya planteado la huelga. 
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Seda de Barcelona 

Regulación 
de plantilla 
El plan de reconversion del sector téxtil, presentado por la empresa el pasado 27 de 
enero, puede suponer el despido de 118 trabajadores que se haría progresivamente en 
un plazo de dos años. 

Guerra .de datos 
Cuando fue presentado por 

la empresa este plan de recon
versión, pretendía que fueran 
en total 319 las personas que 
debían causar baja en la em
presa -incluyendo las bajas 
por enfermedad y jubilacio
nes- y en un plazo de cinco 
años. 

Los trabajadores no acepta
ron este plan de reconversión 
por encontrarlo falto de datos 
que pudieran justificar estas 
medidas, ya que no se recogía 
una aplicación de cambios tec
nológ1cos. 

En una posterior negocia
ción con la empresa, ésta re
dujo su propuesta a 118 bajas 
-46 por ceses naturales y jubi
laciones- y 72 por suspensio
nes de contratos temporales 
(de dos años). Los representan-

Los trabajadores 
de Disme 
no cobran 
sus salarios 

Los trabajadores de 
DISME, pequeña em
presa del metal, comen
zaron una huelga indefi
nida el día 15 de febrero. 
Sus dos principales rei
vindicaciones: la liquida
ción de julio y la nómina 
de agosto, se negoció con 
la empresa el cobrarlas 
por banco; y .la empres.a 
no ingreso dichas canti
dades. Desde el 20 de 
noviembre no se ha per
cibido salario alguno. 

. Tras la convocatoria de 
huelga, la empresa san
cionó con 21 días de em
pleo y sueldo a sie~e t.ra
bajadores por la perdida 
de un calendario laboral, 
aunque los trabajadores 
han manifestado a DES
PUNTE que .según ellos, 
no se trataba de un ca
lendario. 

tes de los trabajadores , que en 
un principio no aceptaban la 
suspensión de contratos por 
sospechar que podían conllevar 
despidos encubiertos·, propu
sieron que las suspensiones de 
contrato fuesen temporales de 
tres o cuatro meses como má
ximo y con carácter rotativo, 
con el propósito de que todos 
lo~ trabajado~i;s pasaran por la 
misma sttuac10n. 

La empresa, que a su vez no 
aceptó la propuesta de los tra
bajadores, ofertó finalmente 
que las suspensiones fueran de 
seis meses como máximo y res
petando a ciertas personas de 
nivel técnico, que la empresa 
considera imprescindibles. 

Empresa «política» 
El carácter político de la em

presa Serla de Barcelona S!' 

Conflictos en 
Los trabajadores de Roca Ra

diadores protagonizaron el pa
sado día 16 una marcha desde 
la factoría hasta la piaza de 
Cervantes donde se leyeron 
comunicados a los trabajadores 
explicando la marcha de las 
negociaciones del convenio. 

Las negociaciones que co
menzaron el pasado mes de 
enero se encuentran al borde 
de la ruptura según fuentes 
sindicales. El convenio afecta a 
6.397 1rabajadores dis1ribuidos 
entre Alcalá de Henares, Sevi
lla y Barcelona. 

Reivindicaciones 
Los trabajadores piden , 

principalmente: 

manifiesta no sólo por la cuan
tía de las inversiones -4.480 
millones- que la empresa pre
tende, smo también por la pre
sencia en la empresa de Leo
poldo Calvo-Sotelo como con
sejero delegado en funciones. 
El hecho es que este plan de 
reconversión para todo el sec
tor ha sido aprobado por «de
creto-ley» que las empresas han 
aceptado de buen grado, por 
ser unas inversiones con unos 
préstamos bajos de hasta el 70 
por 100 y unas desgravaciones 
fiscales y ·arancelarias de hasta 
el 99 por 100. 

El pasado jueves 18 se rea
lizó una asamblea informativa 
en la que los trabajadores vota
ron la continuación de las ne
gociaciones por sólo 'siete votos 
a favor de la postura que pro
ponía ir a la huelga. 

Roca 
- Aumento salarial del 11 

por 100. 
- 1.880 horas anuales. 
- Eliminación de horas ex-. 

tras (a excepción de las impres
cindibles) . 

- Garantías sindicales. 
La postura de la empresa 

ante estas reivindicaciones es la 
siguiente: 

- Aumento salarial del 7,7 
por 100. 

- 1.896 horas anuales . 
- Así corno el compromiso 

de los trabajadores para perrní-
11 r a la emp1'esa hacer una re
gulación de plan1illa, cuando la 
silllación lo requiera. 

Fuerte incidencia de 
metal la huelga del 

en la comarca 
Los trabajadores del metal estuvieron en huelga los días 16, 
17 y 18 en defensa del convenio y por encontrarse las 
nel{ociaciones del mismo en punto muerto. . . 
La incidencia de la huelga, según las centrales sindicales 
convocantes, ha sido de más de un 75 por 100. 

Los piquetes informativos 
en esta zona han sido muy 
numerosos, dándose el caso 
de que un piquete formado 
por veinticuatro trabajadores 
pertenecientes a UGT, y que 
se encontraban en lndustnas 
Peñas Vargas, empresa si
tuada en la carretera de To
tTejón a Torres de la Alameda, 
fue detenido a las 11 de la 
mañana y permaneció hasta 
las once de la noche en el 
cuartelillo de Loeches. Nada 
más enterarse de los hechos 
se personó en el lugar de los 
mismos el secretario de la 
Federación Provincial con el 
abogado, losé Emilio Sánch~z 
Cuenca. También el alcalde , 
José de la Cruz, hizo gestio
nes para que fueran puestos 
en libertad. 

Aunque la negociación del 
convenio sólo afecta a las fá
bricas pequeñas, algunas em
presas grandes de la zona rea
lizaron paros y asambleas de 
solidaridad . 

Los diversos comités sindi-

cales han formado una comi
sión negociadora con plata
forma única que se encar
gará, en adelante , de nego
ciar con la patronal. El día 22, 
las partes en conflicto volvie
ron a reunirse. Al parecer, el 
aspecto más difícil de la ne
gociación es el calendario la
boral. Otros de los puntos en 
litigio son la jubilación a los 
sesenta y cuatro años con el 
ciento por ciento, contratos de 
trabajo y juveniles , etc. 

Algunas de las empresas 
que han parado en la zona 
son: 

TORREJON: Farnaresa, 
Ernisa, Ce'bisa , Makinfarrna, 
Equipos electrónicos, Teime, 
Unetra. Tecnirnac, Roper, 
Safirni, De la Oliva, Cerraje
rías García, Cintro, Igol, etc. 
ALCALA: Protisa, Petro, 
Válvula, Empesa, Cirnansa, 
U nibus Y. Servicios, Montajes 
Herrnos11la. 
COSLADA: Garaeta, Calde
rnasa , Domo, Fecesa , San 
Román, Atlas Copeo, etc. 

Base Aérea de Torrejón 

Deplorables condiciones de 
trabaj.o 
La situación sanitaria e higiénica en el interior de la 
Base Aérea de Torrejón, según trabajadores de la 
misma, es altamente deficitaria. Las normas especiales 
que rigen en el interior de la base, no permiten la 
entrada a ninguna Delegación de Trabajo para 
inspeccionar las condiciones de seguridad e higiene. 

La falta de higiene se mani
fiesta de una manera muy es
pecial en la cafetería. Tiene 
una antigüedad de nueve 
años , aunque por su aspecto y 
deterioro parece más una 
cantina de cuarta que una ca
fetería . Hace tres o cuatro 
años que no se pinta y las 
bandejas que se utilizan en el 
autose1·vieto son las que tiran 
los yanquis. La cafetería está 
dividida en dos recintos , uno 
para suboficiales, y otro para 
la tropa y el personal civil. 

El encargado de la cafetería 
es un teniente retirado, señor 
Calvillo, que está al frente de 
la misma desde que se abrió . 
En los años que lleva funcio
nando nunca ha : aitdo a con
trata. No paga impuestos y 
para atender el negocio hay 
varias personas en nómina y 
con cará~ter regular, prestan 
sus serv1c10s en la rrusma, uno 
o dos soldados españoles que 
trabajan gratis todo el año. 

Norrnafrnente, a pesar de 
ser en mucho.s casos una ne
cesidad, no van a comer más 
de quince o veinte personas al 
día, en primer lugar por la 
falta de higiene, y en segundo 
lugar porque hay plato único 
y al precio de 150 pesetas. 

Otro aspecto sanitario que 
ofrece serias deficiencias, es la 
faha ele duchas , que única
men1e existen en los lugares 
de lrabajo don.de hay áetdos . 

Los autobuses, en total 
abandono 

El transporte que lleve a los 
trabajadores a la Base, está en 

manos de una compañía pri
vada española, MERIDIAM, 
aunque los responsables del 
transporte son americanos. 

Dicha compañía tenía en su 
día una flota de autobuses 
que han ido desapareciendo 
de la circulación con el correr 
de los años . Hoy, la gente que 
coge los autobuses para ir a la 
Base, hace el trayecto en au
tobuses subarrendados a 
otras empresas. Son autobu
ses viejos, sin calefacción . y 
tienen una antigüedad media 
de quince años. El precio del 
viaje de ida y vuelta, por 
ejemplo, a Alcalá de Henares, 
es de 144 pesetas por persona 
y día. Las Fuerzas Armadas 
americanas pagan el trans
porte. 

Al parecer, los único auto
buses que pasan revisión y 
controles de calidad, son los 
que transportan a los hijos de 
los norteamericanos a los co
legios . 

No hay comedores 
El horario normal de los 

trabajadores españoles de la 
Base es de ocho de la mañana 
a cinco de la tarde con una 
hora para comer. Este hora
rio les obliga a comer en el 
recinto de la Base, pero el 
problema es que no hay co
medores y que ni siquiera la 
cafetetia en el caso de que 
reumera las condiciones ne
cesarias, resolvería el pro
blema porque no tiene capa
cidad para dar de come1· a .un . 
número tan elevado de per
sonas en una hora . 
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Alcalá, 3-Erandio, O 
El Alcalá pudo conseguir más goles; aunque el meta Rogero impidió la goleada. 

Campo: Estadi.o Municipal .Virgen del Val» de Alcalá de Henares. Más de tres cuartos 
de entrada. Terreno de juego no en muy buenas condi.ciones y un poco de viento en la 
segunda parte. 
Resultado: ~CALA J (Carrasco, Baldo y Chemari), ERAND10 O. Al descanso; 1-0. 

. ALCALA: Puig, Comas (Chema 11), José María, Chemari, Sánchez-Marcos, Gil, Biota 
(Baldo), Pepín, Carrasco, Camarón y Sebas. 
ERAND10: ROl(ero, Cobadera, Palomares, Mancisidor, Carrasco, Tirado, Juanjo, 
Garrido (Aizpurrúa), Sabín Uriarte (B"fanco), Sabín Bilbao y Toño. 
ARBITRO: Regular actuación del colegiado andaluz Caetano Bueno. Amonestó por dos 
veces a Juanjo y sacó tarjeta amarilla a Camarón. 
DESTACADOS: Sebas y Chemari del Alcalá. Rogero, del Erandio. 

Dominio total del Alcalá que 
sólo consiguió tranquilizarse 
tras la consecución del segundo 
gol en el minuto 79, y precisa
mente cuando el Erandio pug
naba por igualar el marcador. 
Los visitantes se vieron des
bordados, aunque el juego sólo 
tuvo algunas fases brillantes , 
muchas individualidades loca
les, y la tónica general de un 
parudo falto de calidad y en 
ocasiones aburrido. En reali
dad ·los complutenses han rea
lizado partidos mucho mejores 
que éste, pero tampoco el 
Erandio dio muestras de un 
buen futbol, lo que unido al 
mal terreno de juego, y des
pués al aire, hizo que ambos 
equipos no cuajaran un partido 
lucido. 

El dominio del Alcalá dio sus 
frutos en el minuto ocho, mo
mento en que Carrasco apro
vecha la ocasión para llevar la 
alegría a las gradas, consi
guiendo el 1-0; y a los catorce 
minutos susto para el Alcalá , 
tras un fallo defensivo, y salida 
afortunada y con apuros para 
Puig, que intercepta el balón, 
con esa seguridad que demos-

tró durante todo el encuentro. 
Y a los veintidós minutos, gran . 
escapada de Sebas, que deja 
atrás a la defensa visitante y 
ante la salida de Rogero lanza, 
pero el meta vishante, que tuvo 
grandes intervenciones, pudo 
detener con los pies . 

Ya en la segunda parte, sen
tado Biota por Baldo, y sin 
cambios en el visitante, se es
capa Carrasco, pero la defensa 
del Erandio despeja el peligro, 
como también · cortaron la gran 
jugada de Comas , cuando 
desde la línea de fondo local se 
escapa en una gran carrera 
hasta el área de penalti visi
tante. Y allí, centra sobre Se
bas, pero el pase es intercep
tado por un defensa. En el mi
nuto cincuenta y seis se pro
duce una jugada conflictiva 
bajo la portería del Erandio, 
tras la cua 1 Camarón vería la 
única tarjeta amarilla del en
cuentro. · Baldo había lanzado 
un potente disparo que Rogero 
no puede detener y pega en el 
·poste izquierdo; el rechazo es 
empalmado a puerta por Ca
rrasco, donde un defensa bajo 
los palos impide que entre, y 

· acto seguido Rogero se hace 
con el esférico. El público re
clamó penalti, porque al pare
cer, el balón dio en el brazo del 
defensa. El Erandio introduce 
en el campo a Aizpurrúa, aun
que el juego prosigue a ráfagas 
y a los cincuenta y ocho minu
tos buena oportunidad con 
pase de Sebas a Sánchez
Marcos, que tiene una exce
lente escapada, aunque Rogero 
. sale y despeja con los pies . Pa
recen despertar un poco los vi
sitantes, presionan por el em-· 
pate, pero sin éxito, y el domi
nio es alterno, para tomar otra 
vez el mando el Alcalá, que 
realiza un segundo cambio sa
liendo al terreno Cherna II 
conmuéhá- tuerza",- y", . p"resio
nando el área visitante consi
guen su noveno saque de es
quina, que se traduciría en el 
2-0. Sebas realiza un lanza
miento perfecto a la cabeza de 
Baldo y éste empalma el balón 
a las mallas. Era el minuto se
tenta y nueve. El Erandio hace 
su segundo cambio, y sale al 
terreno Blanco. Parecen tomar 
fuerzas los visitantes y se pro
ducen faltas peligrosas al borde 

En Torrejón de Ardoz 

c/Enmedio, 14 

MICROINFORMATICA ESPAÑOLA 
Ofrece a todos los empresarios del corredor 
Madrid-G uadalajara, la posibilidad de mirar 
al futuro con esperanza. 
Economipe en las distintas secciones de su negocio. 
Venga a visitarnos o llámenos al 676 33 11. 

2.ª División B 

GRUPO PRIMERO 

Zamora, 1; Lérida, 1. Tenerife, 1; Ensidesa, O. 
Barcelona At., 1; San Sebastián, O. Sestao, 3; Palencia, 1. 
Alcalá, 3; Erandio, O. Baracaldo, 2; Huesca, 2. 
Sporting At., 1; Mirandés, O. Bilbao At., 1; Logroñés, 5. 
Endesa, O; Leonesa, 1. Ferrol, O; Compostela, O. 

J. G. E. P. F. c. Ptos. 

1. Palencia . .. . . . 25 14 7 4 32 17 35 + 11 
2. Zamora . . .. . ... 25 11 11 3 31 13 33 + 7 
3. Barcelona At . . . 25 11 10 4 40 25 32 + 6 
4. Alcalá ......... 25 11 8 6 38 23 30 + 4 
5. Ses tao .. ... ... 25 11 8 6 27 20 30 + 6 
6. Logroñés . .... ·. 25 10 9 6 35 32 29 + 5 
7. Endesa . . . · . . . ... 25 12 4 9 40 30 28 + 4 
8. Erandio . ... • ' .. 25 10 7 '8 22 22 27 + 1 
9. Lérida . . ... .. .. 25 9 8 8 31 33 26 

10. Tenerife .. .. ... 25 11 3 11 28 26 25 - 1 
11 . San Sebastián . 25 9 5· 10 26 24 24 - 2 
12. Baracal<;lo .. . .. 25 7 10 8 25 28 24 
13. Bilbao Ath .. . .. 25 8 8 9 25 29 24 
14. Sporti ng At. . .". 25 7 9 9 27 28 23 - 3 
15. Leonesa .... . .. 25 8 5 12 33 41 21 - 5 
16. Compostela . .. 25 8 5 12 20 28 21 - 3 
17. Huesca ........ 25 7 7 11 22 32 21 - 3 
18. Mirandés ...... 25 6 6 13 28 35 18 - 8 
19. Ferrol ......... 25 6 6 13 17 32 18 - 6 
20. Ensidesa ...... 25 2 7 16 15 44 11 - 15 

del área local, aunque sin con- ves, se g.roduce la jugada más 
secuencias. Después Rogero bonita el encuentro, y el 3-0, 
tendría una preciosa parada contundente y definitivo, en el 
ante un potente disparo de minuto noventa y uno. Esta vez 
Camarón, desviando con la la salida del portero no podría 
mano a córner. Y J/ fuera del evitar que Chemari consi~uiera 
tiempo, el árbitro escomó tres un precioso gol por el la o de-
minutos feºr interrupciones recho de la portería. 
debidas a esiones de jugadores 
de ambos _ equipos, aunque le- P.N. 

o¡a{tón 

~fub 

. ....... ,,, 
* Toa••JdN DI ARDO~ 



deportes 
Andorra, 4 - Torrejón, O 

ANDORRA 4 (Marín, Del Moral -2- y Valverde). 
TORREJON O. 
Andorra-Aréval; Silva, Malero, Rubén; Hidalgo, Zunzarrén; 
Carmelo, Mario, Valverde, i>el Moral y San Martín. Godoy 
salió por Carmelo y San Martín fue sustituido por Iñaqui. 
Torrejón-Gati; Regino, Iglesia, Parra, Fraguas; Tomás, . 
Munguía, Monilla; Martínez, De Diego y Totú. Hontencillas 

, sustituyó a Regio y Hontoria a De Diego . . 

Difícil lo tenía el Torrejón 
ante un equipo como el Ando
rra que puede subir de catego
ría, pues sólo marcha a dos 
p,untos del ·líder, el Cema. Sin 
embargo, la A.D. Torrejón sa
lió al campo sin complejos y a 
ponerle las cosas difíciles a los 
andorreños . A pesar del resul
tado, el Torrejón aguantó el 
tipo durante la primera mitad 
y _sólo al final de este tiempo 
encajó un gol. Un tanto que 
subió al marcador menos por 
méritos del Andorra qué por 
fallos de los visitantes. 

En el mtnuto doce, Del Mo
ral marca al saque de un cór
ner. Lo lahzó Zunzarrén el ba
lón llegó a Valverde que en
tregó a Del Moral y éste puso 
el tanteo en dos a cero. 
Cuando sólo han pasado siete 
minutos, Valverde remata de 
cabeza al saque de una falta 
desde fuera del área y bate. a 
Gati. Un minuto después, sube 
el cuarto gol al marcador. El 
Andorra es imparable y está 
lanzado al ataque. El gol fue 
obra de Del Moral otra vez. Un 
tiro de Valverde no fudo ser 
atajado por Gati y e interior 
del Andorra remachó a la red. 
Fue una avalancha. El Andorra 
hizo honor a su fama golea
dora. 
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Durante la primera mitad, el 
Torrejón se defendió con or
den y concierto, jugando al 
contraataque. Así el partido 
en.tretuvo a los · espectadores, 
porque la superioridad del 
Andorra en la tabla no se tra
duda en lo que los espectado
res veían en el campo. El To
rrejón no llegó mu~has veces .ª· 
la portería contrana, pero d1-
rigó bien sus esporádicos ata
ques. La estrategia del Torre
jón estaba dando resultados y 
el Andorra no podía hacer 
efectivo-en el marcador su ma
yor dominio. 

••••••••2.ª División B•••••••• 
GRUPO SEGUNDO 

· Cuando pareáa que el mar
cador no se movería en esta 
primera mitad, Marín aprove
cha la posición estática de la 
defensa visitante y bate el 
marco defendido por Gati. El 
gol fue un jarro de agua fría 
para el Torrejón, que había 
conducido su juego po.r los 
cauces adecuados. 

Portuense, O; Tarragona, O. 
Tarrasa, O; Granada, 1. 
Vall Uxó, O; Ceuta, O. 
Ibiza, O: Bádajoz, O. 
Las Palmas At., 3; Jaén, O. 

1. Lorca ......... .. .... . 
2. Jerez ............... . 
3. Algeciras ............ . 
4. Ceuta ...... .. .. ..... . 
5. Andorra ............ . . 
6. Cartagena ........... . 
7 . . Calvo Sotelo ........ . 
8. Antequerano ... .. ... . 
9. Granada ....... .. ... . 

10. Ibiza ...... . . ........ . 
11. Jaén . .......... .. . .. . 
12. Portuense ......... . . . 
13. San Fernando ....... . 
14. Badajoz ............. . 
15. Tarragona ...... .... . . 
16. Reus ............... . . 
17. Tarrasa ... ... .. . .... . 
18. Torrejón ... . .. ...... . 
.19. Vall Uxó ........ . .. .. 
20. Las Palmas At ....... . 

Tras el descanso, el Torre
jón, con el marcador ya difícil, 
mtentó equilibrarlo, atacando 
más. Pero la capacidad resólu
tiva de la delantera local -la 
más goleadora áe la presente 
liga- eliminó las esperanzas 
del Torrejón. Ocho minutos 
fueron suficientes para c¡ue el 
ataque del Andorra barriera a 
los visitantes . Del Moral hizo 
dos goles y Valverde también 
marcó. Un tanteo que no pudo 
evitar el enorme espíritu de lu
cha de los jugadores torrejo ne ros. Murigía, extremo del Torrejón, estrelló un balón en el poste . 

.. 
M.A.R.A.-

ADMINISTRAC10N DE ANCAS 
Admlnl1tr8dor: M""91 a,...I ltodri111u A.

COleg18Clo número t.786 

SECRETARIA Y ADMINISTRACION DE: 
- COMUNIDADES DE PROPIETARIOS 
- PISOS 
- LOCALES 

ASESORAMIENTO EN: 
- Compreventu. 
- Alqullere1. Enmedlo, 211 

TORRE.ION DE ARDOZ 

• Especialidad en tortilla a la brava 
• Comida casera y económica 
• Se dan cenas de 8 a 11 
• Hilo musical 

C/. Sevilla, s/n. 
Torrejón de Ardoz 

Barrio de San .José 
Tel. 676 78 97 

San Fernando, 1; Cartagena, 1. 
Jerez, O; Lor.ca, O. 
Antequerano, O; Algeciras, 2. 
Andorra, 4; Torrejón, O. 
Reus, 1; Calvo Sotelo, 2. 

J. . G. E. P . F. c. Ptos. 
--------
25 
25 
25 
25 
24 
25 
25 
25 
24 
25 
25 
25 
24 
25 
24 
25 
25 
25 
25 
25 

12 
14 
10 
13 
12 
11 
12 
12 
9 
9 

11 
7 
9 
8 
9 
6 
8 
7 
4 
3 

7 6 28 18 31+ 7 
3 8 30 22 31+ 7 

10 5 22 13 30+ 6 
4 8 34 23 30+ 4 
5 7 38 25 29+ 7 
7 7 27 21 29+ 3 
5 8 29 23 29+ 5 
4 9 28 22 28+ 4 
8 7 20 17 26 
8 8 26 32 26 
3 11 31 32 25- 1 

10 8 18 22 24- 2 . 
5 10 24 25 23- 1 
7 10 26 26 23...: 3 
4 11 . 24 22 22- 2 

10 9 23 32 22- 2 
5 12 27 29 21- 5 
6 12 31 39 20- 4 
9 12 15 26 17- 9 
4 18 22 54 10-14 

RADIO 
CENTRO 
. Sintonice la 

frecuencia de 1.340 
Khz en OM y 

podrá escuchar ·el 
próximo domingo 

la retransmisión del 
encuentro de fútbol 
que disputarán el 

Torrejón y el 
Antequerano, a las 

11,45 de la 
m~ñana 
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San Fernando, 2-Real Madrid, 1 

Volvió a emocionar a sus seguidores 

El San Fernando, en alza 
S1',N FERNANDO, 2 (Bolos en propia porterúz y Zambrano, penalti). 
REAL MADRID, 1 (Orejón). 
San Fernando-Salamanca; Toño, Zazo, Heredia, Tito; Rangel, Zambrano, Angel; 
Esteban, Argenta y Del Pino. En la segunda parte, V ázque% entró por Esteban y 
Carralero por Heredia. 
Real Madrid-Aguilera; Garralón, Martos, Gonzále%, Bolos; Pedrazo, Pombo, Gálve%; 
Butraqueño, Orejón y Román. 

•••••••••3·ª División••••••••• 

1. 
2. 
3. 
4. 
s. 
6. 
7. 
8. 
9. 

10. 
11. 

· 12. 
13. 
14. 
15. 
16. 
17. 
18. 
19. 
20. 

.. 

J. 

Parla . . ........ 25 
Talavera . . . . . . . 25 
Valdepeñas . . . . 25 
Real Madrid . . . 25 
Carabanchel . . . 25 
Avila .... " ..... 25 
Pegaso ......... 25 
Leganés ....... 25 
Manchego . . . . . 25 
Alcorcón . . . . . . 25 
Ciempozuelos . 25 
Daimiel ........ 25 
San Fernando . 25 
Aranjuez . . . . . . 25 
Moscardó . . . . . 25 
Móstoles . . . . . . 25 
Guadalajara ... 25 
Conquense . . . . 25 
Pinto .......... 25 
Alcobendas . . . . 25 

GRUPO VII 

G. E. 

15 6 
14 5 
12 6 
10 9 
11 7 
9 9 

10 7 
12 3 
8 11 
9 8 

10 5 
7 10 
7 8 
5 12 
9 4 
7 6 
5 9 
4 11 
6 6 
7 4 

P. 

4 
6 
7 
6 
7 
7 
8 

10 
6 
8 

10 
8 

10 
8 

12 
12 
11 
10 
13 
14 

F. 

35 
35 
41 
41 
35 
45 
47 . 
38 
29 
37 
34 
24 
35 
30 
24 
21 · 
25 
19 
26 
28 

C. Ptos. 

18 36 + 10 
24 33 + 9 
25 30 + 6 
24 29 + 3 
34 29 + 3 
29 27 + 1 
32 27 + 1 
29 27, + 3 
27 27 + 1 
34 26 + 2 
27 25 - 1 
32 24 
43 22 - 2 
37 22 - 4 
36 22 - 2 
36 20 - 4 
38 19 - 5 
30 19 - 7 
44 18 - 6 
so 18 - 8 

Emocionante, de nuevo, el 
San Fernando. Resolvió el par
tido en los minutos finales . 

El Real Madrid jugó muy re
trasado. Sus interiores defen
dían más que atacaban. Sin 
embargo, la condición atlética 
de sus jugadores i;>ermitía al 
equipo mucha movilidad. 

El San Fernando atacó con 
insistencia en los últimos minu
tos del primer tiempo y realizó, 
en esos momentos, el mejor 
fútbol de todo el partido. 

El acoso cada vez era más 
fuerte, bien conducido por 
Zambrano. Aunque el Madrid 
contó con una defensa muy se
gura, pasó por momentos de 
apuro. 

Al descanso se llegó con el 
marcador a cero. La segunda 
parte resultó más emocionante. 

Zambrano era el dueño del 
centro del campo. Pero el Ma
drid tenía una buena defensa y 
el central, Martos, hizo un par
tido de ensueño. Los visitantes 
se encerraban y poco a poco se 
fueron sacudiendo el dominio 

del San Fernando. En el mi
nuto nueve, Román cabecea y 
le da el primer disgusto a Sa
lamanca, que hasta entonces no 
había tenido excesivo trabajo. 
El balón sale fuera, rozando el 
poste. El San Fernando co
mienza a perder sus papeles y 
el extremo izquierdo madri
dista, Román, trae en jaque a la 
defensa local. En el minuto 16 
se produce un saque de banda 
a favor del Real Madrid, re
coge el balón Orejón que pega 
un trallazo desde la izquierda y 
el balón entra en el marco. 

· Raso y por la izquierda. Es un 
gol que sorprende a los locales, 
que ven cómo el partido se les 
escapa de las manos, porque 
además el Madrid domina en 
estos momentos. 

Cuando faltan diez minutos 
para terminar el San Fernando 
pone toda la carne en el asa
dor, Angel pasa a Vázquez, 
éste tira desde el punto de pe
nalti , el balón rebota en el 
poste y Bolos, al intentar el 
despeje, introduce el esférico 

en su meta. El gol es muy 
aplaudido y el ambiente em
pieza a tomar color. 

El Real Madrid no puede 
parar al San Fernando. Sus 
ataques son auténticas avalan
chas . A falta de dos minutos 
para el final, Zambrano, que 
tuvo una actuación genial, 
lanza una · falta que Aguilera 
despeja a córner con dificultad. 
El saque de esquina lo realiza 
también Zambrano, Del Pino 
cabecea de forma increíble y 
cuando la pelota se cuela, Mar
tos toca el balón con la mano. 
El árbitro señala inmutable el 
punto de penalti . Ha sido una 
jugada clara y nadie protesta. 
El máximo castigo lo ejecuta 
Zambrano. El balón entra raso, 
junto al palo izquierdo. Un pe
nalti modelo en su ejecución. 
El entusiasmo del público es 
indescriptible. Y Zambrano ce
rró con este gol una actuación 
magrúfica. 

Regular actuación del cole
giado castellano Agudo Piza
rro . 

AGRO-GIL, S. A. 
Concesionario oficial 

Instalaciones: 
3.000 m2 cubiertos 

- . . , 
en expos1c1on 

talleres y 
recambios: 
7. 000 m2 de parking 

El gigante General Motors 
presenta su gran alemán: 

Opel 
Agro-Gil, S. A. Concesionario oficial. Dirección: Carretera de Barcelona, 
km. 32,500. Alcalá de Henares (Madrid) Tels.: 889 45 12. 889 45 48 
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Baloncesto femenino. Primera división 

Banesto, 62-Compl.utense, 65 

Primera victoria fuera del Complutense 
CANCHA: Colegio Maravillas. Poco público. 
RESULTADO: Banesto, 62; Complutense, 65 (23-34). 
BANESTO: 20 canastas; 22 de 34 tiros libres; 26 
personales; eliminada Martín-Peñasco (veintiocho 
minutos). Jugaron: Jiménez Sánchez (2), Paloma 
Alonso (21), Jiménez Navarro (4), Lucía Pérez (4), 
Cecilia Martín-Peñasco (4) -primer quinteto-; 
Rosa Ortiz (4), Trini Vacas ( 12), E/vira González 
(2), Pilo Moreno y Ana Martín (7). 
COMPLUTENSE: 26 canastas; lJ de 20 tiros 
libres; 17 personales. Jugaron: Blanca Rubín (3), 
Marisa Seoane (1), Lourdes Cayado (16), Cecilia 
García (17), Mapi Serna (22) -de salida-; Eva 
Sánchez, Milagros Méndez (2), y ~na Heredero (5). 
ARBITROS: Ferreiro y Betancort. Regular. 

Nunca es tarde, y esta vez 
el Complutense ha conse
guido hacerse con el triunfo 
fuera de casa, luchando con 
las madrileñas del Banesto, 
que se hunden a segunda 
división. Ambos equipos de
fendieron individual y el 
Complutense pudo domi
nar el marcador durante 
todo el partido, a pesar de 
la desesperada presión a 
que fueron sometidas du
rante los últimos minutos 
del partido. 

Merecido tri un fo del 
Complutense , y más te
niendo en cuenta que Ba
nesto luchó lo indecible por 
retener los dos puntos en 

casa, y casi lo consigue. De 
cualquier forma, el Com
plutense parece ir a más, y 
sus dos partidos seguidos 
fuera son buena señal. Ante 
el · Canoe, por ejemplo, se 
jugó muy bien y aunque se 
perdió se planteó un buen 
partido, donde sólo se im-· 
puso la altura de las canois
tas, que tuvieron fases de 
dominio en los rebotes, su
ficientes para hacerse con el 
partido. Y, este fin de se
mana, partido interesante y 
espectacular en Alcalá , 
donde el Complutense re
cibe la visita del Celta de 
Vigo, equipo repleto de es
trellas , y que está llamado a 

ser el Campeón de esta 
Liga. Basten unos nombres 
solamente: Carmen Martí
nez, Maris.ol Paíno, Elena 
Moreno, Rocío Jiménez ... 

Pilar Navío 

LAS ANOTADORAS 

1. MARISOL PAINO (Celta), 413 puntos . 
2. Rocío Jiménez (Celta), 399. 
3. Cecilia García (Complutense), 338. 
4. Maite Fuentes (Donosti), 336. 
5. Gloria Gros (Adepaf), 326. 
6. Chelo Martínez (Gibes) , 310. 
7. Conchita Jiménez (Iberia), 310. 
8. Nieves Zúñiga (Donosti), 308. 
9. Rosa Castillo (Picadero), 285. 

10. Elvira Gras (Canoe), 284. 

ESTABLECIMIENTOS 

MUEBLES 
ELECTRODOMESTICOS 
RELOJERIA 
JOYERIA 

CENTRAL SUCURSALES 

Encuentro de 
hockey sobre· 
patines entre el 
Coslada y el 
Donostiarrak 

Coslada . , 
venc10 con 
facilidad 
COSLADA, 9 (Escudero, 
3; Villa, 2; Alonso, 2; 
Losada y Joselu.) 
DONOSTIARRAK, 1 
(Yosu). 

El Coslada ganó fácil
mente al Donostia rrak. En 
el primer tiempo, se ase
guró el partido con un 5-0. 
La mayor parte del tiempo 
de la segunda parte el juego 
resultó msulso y falto de in
terés. 

PRIMERA FEMENINA 

En el minuto tres de la 
segunda parte se consiguió 
el sexto gol y el séptimo en 
el minuto veintitrés. 

Hispano Francés, 51 ; Canoe, 74. 
Iberia, 91 ; Donosti, 93. 

El Coslada no dejó de 
crear ocasiones peligrosas al 
Donostiarrak , aunque el 
poste la ma yoría de las veces 
evitó el tanto. 

Picadero , 105; Universitario, 36. 
Tenerife, 57; Gibes, 68 (sábado). 
Celta, 100; Adepaf, 30. 

El entrenador del Coslada 
presenció el partido desde 
las gradas a consecuencia de 
la sanción que le fue im
puesta por los sucesos de 
Grado. 

Banesto, 62; Complutense, 65. 

J , G. E. P. 

PICADERO .. 17 17 o o 
Celta .... ... 17 16 o 1 
Canoe . .... 17 14 o 3 
Gibes 17 11 o 6 
Donosti ..... 17 10 o 7 
Complutense. 17 8 o 9 
Hispano ..... 17 8 o 9 
Universitario. 17 6 o 11 
Iberia ....... 17 5 o 12 
Tenerife . . . . . 17 3 o 14 
Banasto ..... 17 2 o 15 
Adepaf .. .... 17 2 o 15 

F. c. 
1460 830 
1629 862 
1254 1000 
1186 1182 
1316 1380 
1156 1236 
1107 1185 
910 1216 

1175 1373 
1072 1326 
1069 1298 
847 1195 

P. 

34 
32 
28 
22 
20 
16 
16 
12 
10 
6 
4 
4 

No obstante, volviendo al 
partido, el Coslada todavía 
debe jugar los últimos en
cuentros que le quedan para 
intentar conseguir resulta
dos positivos al término del 
Campeonato. 

DORMITORIOS 

TRESILLOS 

LIBRERIAS 

COCHECITOS DE NIÑO 

LAVADORAS 

COCINAS DE GAS 

Y ELECTRFCAS 

OBJETOS DE REGALO 

JOYERIA Y RELOJERIA 

TELEVISORES 

TOCADISCOS 

MUEBLES DE COCINA 

Avda. de la Constitución, 20 
Tel.: 671 16 49 

SAN FERNANDO DE HENARES 

La Presa, 45. SAN FERNANDO DE HENARES 
Plaza Doctor Marañón, bloque 10. COSLADA 
Avda. de la Constitución, 84, COSLADA - Tel.: 671 04 15 

l J 
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La primavera que viene 
La rrioda de primavera viene pegando fuerte 
con un hermoso colorido, como -lo son nues
tras modelos Pilar y Mari Rosi, que lucen 
un.os conjuntos en los que resaltan el cuello, 
lleno de fantasía y gusto. Los conjuntos son 
negros con rayas blancas. El pantalón, con 
gomas, ajustado y la chaqueta de corte sofis-

• Si al poner la carne so
bre la parrilla brotan llamas 
de las brasas. unos pwiados 
de sal las apagarán rápida
mente. 

• Par~ descongelar el 
pan, ya sean barras o bollos, · 
envuélvalo en papel de es
traza e introduzca en el 
horno a 325 grados durante 
cinco minutos. 

• Para dar un aspecto 
esponjoso al puré de patatas 
naturales, basta con añadir 
algo ele leche. Si el puré es 
en copos, espolvoree éstos 
con leche en polvo, antes de 
preparar. · 

• Si en el momento de 
utilizarlo encuentra su azú- · 
car moreno duro como una 
piedra, lo más rápido es ra
llar con un. rallador manual 
la callliclacl que necesite· en . 
ese inomelllo. 

• Para de\'olver el fres
cor natural a una lechuga 
pasada, métala en un· ba
rreño con agua fría y un 

·chorrito de zumo de limón. 

• Las manchas ... en el 
cuero natural se limpian con 
clara de hue,·o ba.tida a 
pulllo de nie\'e. Luego se 
!rota con un paño de lana . 

• Nunca abra el horno 
hasta vei"flte minutos des
pués ele apagarlo ct1ando co
cine un bizcocho. Si lo hace, 
corre el peligro ele acha.tarlo. 

e Si algo cáustico penetra 
en ·los ojos, la\'ar inmediata
mente la zona con abun
dante agua fría. Luego, con
sulte al oculista urgente
mente. 

ticado. La blusa 
está adaptada a 
este modelo. El 
último grito. El 
conjunto cuesta 
10.600 pesetas 
y el peto 3.500. 
Lo puedes en
contrar en 
Boutique la 
Tarántula, en 
la A venida de 
la Constitución 
en éoslada. 

El arte de amar, de 
E. Fromm. Editorial 
Paidos. El arte de 
amar parte de la 
premisa de que el 
amor no es un 
fenómeno accidental, 
sino algo que 
requiere un 
aprendizaje. 

La otra historia del 
PSOE, de Fernando 
Barciela. Editor, 
Emiliano Escolar. Este 
libro no viene a 
llenar ningún vacío 
editorial. Te lo 
puedes leer 
tranquilamente , sin 
miedo a que te .haga 
cambiar el voto. Los 
avatares intestinos del 
PSOE en estos 
últimos años, las 
pugnas de s·us 
dingenres , los .chismes 
sobre el aparato, lo 
oscuro de las 
finanzas ... divierten, 
pero no educan. 

nO) )A\.i.i)i - ª 
ª . \.0) CA.1onc.~ 
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. Un secuestro 
El hijo de J.R. Por fortuna descubrió la autoría rápida

mente, porque si no el diario «El País» se lo hubiera atri
buido a los latinoamericanos. ¡Se salvaron! 

U na librería 
El Búho. Calle Horencia, Torrejón. Un excelente surtido 

de libros. Clásicos, novedades, colecciones. Además puedes 
encontrar gran variedad de juegos educativos. ¡Muy bien! 

Discoteca 
Carla, calle Talamanca, Alcalá. Un sótano con mucho am

biente. Luces, espejuelos y música del rollo crean un muy 
buen ambiente. En la antesala un bar con hamburguesas y 
cositas ricas. Buenos tragos. 

Ropa 
Confecciones Tayarrio. Calle Hospital, Torrejón . Trapos 

para ellas y ellos. Fábrica propia. Excelentes cortes y diseños 
en pantalones y camisas. Muchísima variedad y precios de 
liquidación. 

Un chiste 
Se lo robamos al Perich. «Sanidad y la gripe de acuerdo: 

El Frenado! no es peligroso». ¡Mu bueno! 

Un bar 
El Paraíso. Barrio La Espinilla, Coslada. Comedor eco

nómico y casero. En la barra; recomendamos los boq1;ierones 
en vinagre y las tapas de oreja de cerdo a la plancha. Trato y 
precio de amiguetes . ¡Hala! 

Una peluquería 
Escabias. Calle de Enmedio, Torrejón. Peluquería de se

ñoras. El último grito ejecutado por expertos profesionales. 
Interpretan tus gustos y aportan ideas. Traído de los pelos. 

Un deseo 
Que Mari Cruz Soriano vuelva . a la tele. 

Las menciones de esta sección no tienen carácter publici
tario. Se p~blican, simplemente porque ... nos sale de los 
cajones. 

Meditación y 
mantrar, de Suami 
Vihnu Devananda . 
Alianza Editorial. En 
este libro el autor 
advierte que un 
Mantra auténtico es 
u na energía mística 
contenida en una 
estructura de sonidos 
cuyas vibraciones · 
afectan directamente 
a los centros de 
energía del cuerpo, 
'tranquilizan la mente 
y llevan a la quietud 
de la meditación. 

El libro rojo del 
cole, de Editorial 
Nuestra Cultura. Es 
un libro que habla de 
los problemas de los 
niños en edad esolar 
y en el qi:ie ·los niños 
son los auténticos 
prótagonistas. La 
enseñanza, las 
relaciones con los 
otros niños, la droga, 
la sexualidad, la 
relación del cole con 
la sociedad, etc., son 
los temas de este 
libro. 

Cuentos t>ºr teléfono, 
de Gianm Rodari . 
Editorial Juventud. 
Rodari es el creador 
de un auténtico 
género de literatura 
infantil. Sus 
argumentos son · un 
juego de sencillo y 
pintoresco humor, 
comprensible incluso 
para los lectores más 
peq1.eños. Sus juegos 
no constituyen una 

· finalidad en sí 
mismos, sino que 
nacen de una visión 
del mundo llena de 
realidad y optimismo. 



El lucio (y 4.) 
Para el lanzado con señuelos 

artificiales, deben emplearse 
cañas más cortas, de unos 2 
metros y nailon de aproxima
damente 30/100 de espesor. La 
ventaja de este sistema estriba 
en que podemos •peinar» am
. plias zonas. 

Existen multitud de modelos 
de cebo artificial, los rhás utili
zados son aquellos que llevan 
incorporada una paleta girato
ria. Los colores de ésta son 
tema de discusión entre los 
pescadores, por lo cual me re
mitiré a las normas generales, 
que· prevén un color plateado 
mate para las aguas limpias, 
plateado brillante para . las 

· aguas turbias y dorado para las 
aguas transparentes. 

Estas cucharas suelen aco.m-
. pañarse de un florón de hilo 
rojo de lana o la imitación en 
plástico de un pececillo. Estos 
modelos suelen ser los más uti
lizados aunque hay otros mo
delos de cuchara ondulante o 
el pez artificial con doble ar
madura y con labio metálico 
regulable, que actúa como tÍ
món de dirección. 

Pescando con artificial, hay 
que dejar que el cebo se hunda 
lo más posible antes de iniciar 
la recuperación. Teniendo en 
cuenta que este tipo de cebo 
simula •ta acción de un verda
dero pez, hay que dar una 

marcha irregular a la recogida 
del cebo, evitando la monoto
nía de movimiemos, de lo con
trario la atracción de la cu
chara disminuye. 

La. picada oel lucio se pro
duce de improviso, con feroci
dad, pero abrirá la boca en el 
momento que perciba el en
gaño. Es . necesario, por tanto, 
efecwar el clavado en el ins
tante de la picada, a ello cola
borará la fuerza de la recupe
ración. La captura del pez debe 
hacerse de · forma ininterrum
pida, dejando al freno del ca
rrete la tarea de soportar los 
tirones, evitando que el pez en 
su huida pueda refugiarse en 
la vegetación o en algún obs
táculo, lo que nos pondría en 
verdaderos apuros. La caña en 
todo momento debe permane
cer erguida, maniobrando para 
mantener. la tracción de la lí
nea. 

La pesca al currican consti
tuye una ·variante en el uso del 
cebo 'artificial. Es posiblemente 
el sistema de pesca que permite 
conseguir mayor número de 
capturas y las de mayor peso. 

Es necesario disponer de una 
pequeña embarcación con mo
tor fuera borda o simplememe 
con remos ya que éste no actúa 
a gran velocidad, sino todo lo 
contrario. 

Los cebos más adecuados 
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Gama de peces ABUHI-LO de diferentes coloridos y pesos con 
paletas graduables de profundidad. 

para la pesca de arrastre son 
los devones, plomeados o no, 
aunque también dan excelemes 
resultados pescando en zonas 
de profundidad media , las cu
charas ondulantes )' aquellas 
giratorias con pececillo simu
lado. 

Un detalle de importancia a 
tener en cu en ta en este li po de 
pesca, es que el cebo debe de 
situarse a cierta distancia de la 
embarcación, entre 10 y 15 me
tros aproximadamente, aunque 
ésta puede aumentarse, de
pendiendo de la profundidad a 

la que se quiere que trabaje el 
cebo. 

La pesca al currican permite 
explorar vastas zonas, lejos de 
la orilla, donde los fondos 
pued~n dar cobijo a los gran
des ejemplares .solitarios o sim
plemente explorar aquellas ri
beras de espesa vegetación, 
imposibles de tantear desde 
tierra. 

El pantano de Almoguera, 
en Guadalajara es un lugar 
tradicionalmente visitado por 
los aficionados que gustan de 
esta especialidad. 

e Festival de Ascot, en beneficio de Uni
cef. Los hijos de Raphael, Julio Iglesias y 
Manolo Escobar, debutaron como cantan
tes, Parece que lo hicieron muy bien. Pero 
al finalizar el acto, la opinión de los perio
distas allí presentes era unánime: los niñitos 
son tan insoportables como sus famosos pa
dres. 

--~--
con una escolta permanente de la Brigada 
de Policía Judicial de Madrid. Por su parte, 
los hijos de Julio Iglesias y su ex mujer 
Isabel Preysler cuentan con su propia cus
todia, integrada por funcionarios de la 
misma dependencia. Pero no es todo. La 
tinca de ia actual Marquesa de Griñón es 
permanentemente protegida por agentes de 
la Policía Nacional vestidos de paisano. • Un romance que hará correr ríos de 

tinta. Parece que Pedrito Ruiz se cansó de la 
Carnudo y últimamente se dedica a urarle 
los tejos a Victoria Vera. Como tocios saben, 
Victoria '~ve desde hace muchos años con 
un ex jugador de fútbol chileno. ¡Que me 
cuentan! 

sumira páginas y más páginas de la prensa 
mundial. Según un periódico británico, la 
Infama Elena de Borbón, hija mayor de los 
Reves de España, estaría prometida en ma
trimonio al Príncipe Felipe, hijo del Prín
cipe Alberto de Lieja. Según esta _mforma
ción, el compromiso sería anunciado ofi
cialmente cuando Felipe, que en la actuali
dad tiene 21 años, finalice su instrucción 
como piloto de las Fuerzas Aéreas . 

• ¡Qué bien se· lo montan los japoneses! 
Mientras la serie Dallas causa furor en todo 
el mundo, una reciente encuesta de audien
cia realizada en Japón demuestra que la 
bendita serie es el programa que menos 
gusta y después de varias semanas de pro
yección, están pensando levantarla . • Otra noticia que, de confirmarse, con-

• Al paso que van, necesita~án wdo un 
regimiento. A su regreso de Miami el doc
tor Julio Iglesias y su hijo Carlos, cuentan 

«Piatinum,., Mike 
Oldfield-ARlOLA. 
Ultima creación de 
Mike Oldfield, ideal 

!Jara Jos amantes de 
o que se, ha dado en 
llamar musica 
electrónica. Quizá con 
este trabajo pueda_ 
recuperar el espacio 
perdido d~spués del 
éxito de " fubular 
Bell». 

·Young Messiah,. (El 
joven Mesías), The 
l':ew London 
Chorale-RCA. Sobre 
la base clásica ele 
Hanclel la New 
London Chorale hace 
un trabajo renovador 
de las viejas 
interpretaciones. 
1 mportante esfuerzo 
para acercar la 
música clásica a las 
nuevas generaciones. 

•Rosa de Cimarrón» 
POCO. Grupo no muy 
popular en nuestro 
país y que sin 
embargo es fiel 
1·epresentante de la · 
música. folk 
americanoí!. 
Observanios cierto 

IJarecido con los 
·amosísi mos Eagles, 

sin ser tan 
comerciales. Con este 
trabajo «Rosa de 
Cimarrón» log1·aron 
alcanzar los primeros 
puestos de las listas 
a menea nas. 

TOTO. CBS. Es el 
disco del grupo 
TOTO que más 
repercusión tuvo en 
Esparia. Hacen una 
música rock fácil de 
escuchar, suave y 
ag-raclable. Tras este 
disco , como ocurre en 
muchos casos, el 
grupo tuvo un bajón 
en cuanto a la 
producción de sus 
siguientes LP. 

Lo mejor de The 
Stylistics. IAVCO. 
Este álbum agrupa los 
mejores temas de este 
popular quinteto. 
Habrá muchos que 
consideren que los 
temas incluidos en 
este LP no son los 
mejores, sin embargo 
son los más 
representativos de su 
música por' ser los 
que más éxito han 
obtenido. 

Hart y Hart: 
El héroe a 
la antigua 
usanza 
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Cuando creíamos estar 
curados de espanto, resulta 
que nos sorprenden con 
otra "genial» serie ameri* 
cana. La capacidad de 
asombro del sufrido teles* 

.. pectador parece ' inagotable. 

Lo cierto es que no mere* 
cena la . pena comentar lo 
del millonario Hart si no 
fuera por ciertas cosillas. 
Primera: El dinero que se 
gas.ta televisión en adquirir 
éste y otros bodrios sale de 
las espaldas de los sufridos 
españolitos. Segunda: En 
un país tan televisivo como 
el nuestro, no hay alterna* 
tiva a lo que nos obligan a 
ver. 

Estas dos razones son tan 
importantes que dcbérian 
estar muy presentes en las 
mentes de quienes tienen la 
misión de programar lo 
que, luego, vamos a sopor* 
tar todos. 

. A estos sesudos varones, 
no sólo parece no importar* 
les las dos cuestiones ante* 
riores, sino que están tan 
fuera de tono, de órbita, 
que no se han enterado de 
que ya no divierte el héroe 
a la antigua usanza: El ma* 
cho sobre ·todo y por en
cima de todo. .El héroe en 
boga es un muchacho más 
bien tímido; endenque y 
dubitativo. Este cuarentón 
de los jueves -que es lo 
más guapo, lo más alto y to 
más inteligente que parió 
madre, anglosajona, al
guna- es ya un recuerdo 
de museo. Tanta distancia 
hay entre ese señor y noso
tros que ni siquiera entre
tiene; ya no hace gracia 
tanta paliza ni tanta fortuna 
en amores. 

Los sesudos varones, a los 
que antes nos referiamos, 
confunden el divertimento 
con el salir del paso; quie* 
ren convertir en serie estre
lla algo tan caduco, tan va
áo como esto y tienen a 
medio país observando 
como se da de tortas Jona
tahn Hart con todo bicho 
viviente. 

Quien esté llamado a ad
. ministrar parte del dinero y 
del ocio de los españoles, ha 
de poseer ~ntre otras co
sas- una gran fuerza mo· 
ral, un enorme sentido de la 
responsabilidad y una espe· 
cial sensibilidad. Si no lo 
tiene o no le dejan tenerlo, 
lo .mejor seria que pasara a 
engrosar las filas del paro, 
pues no son todos los que 
están, ni están todos los que 
son. 

ENRIQUE GOMEZ 
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Inmobiliaria 
Pisos (ventas) 

• Manigua. Alcalá. 
Vendo por 2.300.000, total. 
Entrada de 600.000. Llamar 
de 5 a 7. Tel.: 889 21 76. 

• Vendo piso en José 
Cebrián. Alcalá. Más de 90 
metros cuadrados. Pido 
·2.000.000. Doy facilidades. 
Tel.: 889 43 54. 

• Particular. Calle Juan 
de · Orduña. Alcalá. Exce
lente piso. Calefacción cen
tral. Tel.: 8882344. 

• Calle Santiago. Alcalá. 
Dos dormitorios; 1.000.000. 
Dinero en mano. Tel.: 
888 68 12. 

• Oca.sión. Piso de tres 
habitaciones por sólo 
2 .000. 000. Entrada de· 
500.000. Zona Reyes Católi
cos. Alcalá. Tel.: 889 47 80. 

• Vendo piso de ocasión 
en Torrejón, carretera de 
Loeches, 38, calle Alcuneza, 
núm. 4, 2.ºB.Sinestrenar,sin 
hipoteca, 96 m2 , cocina y 
trastero amueblado. Precio: 
~ntrada 1.000.000, saldo a 
convenir. Consultar al telé
fono 262 89 14. Javier Ber
ges. 

• Ve.ndo piso tres dormi
torios, salón-estar, baño 
completo, living, cocina y 
dos terrazas. En Canillejas, 
metro y autobús casi en la 
puerta. Tiene calefacción 
central y plaza de garaje. 
Condiciones a convenir. In
teresados llamar al telé
fono 672 65 35. 

Inmobiliaria 
Alquileres 

• Local tres fachadas, 
140 metros. Calle de la Es
tación. Alcalá. Tel.: 
672 48 11. 

• Dispongo de local cén-

trico en Alcalá. Completa
mente instalado para co
mercio o sucursal. Sr. Cá
diz. Tel.: 888 68 12. 

e Deseo alquilar casa 
vieja o local barato en Al
calá para que un grupo de· 
jóvenes maestros realicen
labores pedagógicas y de 
entretenimiento con jóvenes 
escolares. Llamar al 
888 91 48. Preguntar por el 
señor Hernández. 

• Alquilo directamente 
piso para oficina. Calle In
fanta do. Alcalá. Tel.: 
889 48 17. 

e Alquilaria casa antigua. 
Preferencia casco viejo de 
-Alcalá. Tel.: 889 63 95. 

• Alquilo bar en Ajalvir. 
Está montado y listo para 
empezar a trabajar. El local 
mide 144 metros cuadrados 
y dispone de planta semisó
tano de iguales medidas. 
Puede convertirse fácil
mente en club nocturno o 
en «pub» musical. No tiene 
vecinos. Es sitio indepen
diente. Interesados llamar 
al tel.: 675 16 54. 

Inmobiliaria 
Locales 

• Ocasión. Naves indus
triales. Carretera de Ca
marma. Desde 200 · metros. 
Tel.: 1175 48 11. 

• Vendo mesón
restaurante, 400 metrds, es
trenar. 40.000.000. Alcalá. 
Tel.: 675 16 54. 

• Particular alquila local 
de 90 metros. Alcalá. Calle 
Andrea Doria. Tel.: 
675 46 66. 

Trabajo 
Ofertas 

• Agente de ventas. Am
plia experiencia demostra
ble. Carné de conducir. 

bazar 
Buena presencia. Alcalá. 
Tel.: 672 48 11. 

• Ofrecemos trabajo a 
agentes de venta. Tel.: 
675 16 54. 

• Bilingüe, búscase con 
italiano. Se valorarán conoci
mientos amplios de inglés. 
Perfecta mecanografía y ta
q u i grafía. Al'calá. 
Tel. 888 68 12. 

Trabajo 
Demandas 

• Se ofrece empleada de 
hogar externa o interna. 
Tel.: 8896719 . . 

• Arquitecto técnico se 
ofrece. Experiencia demos
trable. Tel.: 889 21 76. 

• Profesor daría clases 
particulares EGB. Tel.: 
676 60 85. 

• Doy clases de inglés. 
San Fernando, Costada, Me
jorada. EGB, BUP. Tel.: 
6711768. 

• Daría clases de latín o 
griego. ·Licenciada en Le
tras. Alcalá. Tel.: 889 4 7 80. 

• Contabilidad y Cálculo 
Mercantil. Clases particula
res. Torrejón. Tel.: 
656 00 42. Llamar de 9 a 10 
(noches). 

• A colegios o academias 
se ofrece profesor de Con
tabilidad y Cálculo Mercan
til. Llamar al 656 00 42, de 9 
a ro de la noche. 

• Se ofrece oficiala de 
peluquería de señoras. Siete 

·años de experiencia. Llamar 
al 885 10 16. 

Coches 
Ventas 

• Vendo a particular. 
Seat 850, cuatro puertas. A 
toda prueba; 60.000 ptas. 
Interesados llamar · al telé
fono 889 21 95. 

por CLAUDIO A. CALLEJA 

Tarifas de Publicidad 
. DESPUNTE representa una garantía de comuni

cación publicitaria en toda la comarca natural del 
corredor Madrid-Guadalajara, con más de 120 pun
tos de venta en 28 distintas poblaciones, entre las 
que cabe destacar: Alcalá, Torrejón, San Fernando y 
Coslada con Delegaciones y Redacciones Pr.opias. 

Si se tienen en cuenta los precios en otros medios 
de comunicación, la amplitud de nuestros espacios y 
las cifras y calidad de nuestros destinatarios, se po
drá constatar que la publicidad en DESPUNTE re
sulta económica y efectiva. 

Todo vecino o empresario de esta zona debe ver 
la realida.d de que los lectores de DESPUNTE son 
sus más directos clientes, y considerar que éstos, a su 
vez, están interesados en conocer la iníustria y co
mercio más próximos a su entorno social. Por todo 
ello: Anunciarse en DESPUNTE, es acercarse al 
cliente. 

CONTRAPORTADA. . . . . . 25.000 pts . . 1 rum. 
Página ...... : .... ·. . . 18.000 pts. 1 núm. 
1/2 página . . . . . . . . . . . 10.000 pts. 1 núm. 
1/4 página ... : . . . . . . . 6.000 pts. 1 núm. 
1/8 página . . . . . . . . . . . 3.500 pts. 1 núm. 
Todos los anuncios gozan de 
bonificaciones especlales al contratar 
campañas. 

• Se vende Simca 1.000. 
Matrícula M-7 .055-BP. Ba
rato. Tel.: 889 63 95. 

Varios 

• Vendo discos viejos . 
Son antiguos y pueden inte
resar a jóvenes carrozas. 
Tel. 888 93 73. 

• Compraría la colección, 
o en su caso números suel
tos, de la revista «El Ajedrez 
Español». Interesados lla
mar al teléfono 675 46 66. 

• Vendo cassette John 
Player Special. Nuevo, 
25.000. Tel.: 889 47 80. 

• Vendo colección ínte
gra de «Arte Fotográfico•. 
Llamar tardes. Precio a 
convenir. Tel.: 675 16 54. 

• De particular a particu
lar, vendo motor fuera 
borda de 7,5 C.V. marca 
Volvo Penta y barca neumá
tica de 4/5 plazas. Todo en 
perfectas condiciones, con 
sólo veinte horas de utiliza
ción. Alberto. Horas de ofi
cina. Tel.: 675 79 00 
(ext. 38) 

• Lavadora Zanussi en 
buenas condiciones. Precio 
a convenir. Tel.: 889 48 17. 

• Estufa de gas. Semi
riueva. Buen estado. Precio 
a convenir. Tel.: 675 16 54. 

SI LE INTERESA 
VENDER ' 
PUBLICIDAD A 
COMISION LLAME A 
DESPUNTE. 
Tel.: 675 16 54 
(preguntar por el Srl 
Calleja). . ..... 

Soluciones OP .AODELOTAJZ 
U' ATEGERONAA I 
AROGULIME~EU 

T A. R R A G O N A C A R 
RBE.ADILOPOIP 
OT~NASIEATRA 

IN TAL U.E EL I O J 
DUF.TARIREVSE 
U P L. E J V A L E N O L 
A~ILAZIDACRL 
LEllIRALBAOAA 
e DAD.AMAMUAL e 

-----crucigrama ____ _ 

Al crucigrama: HORIZONTALES: 
1. Manolete.-2. Adelaboc.-3. Ri. 
Ar. Lo.--4. Icd. Den.--5. Neo. 
Ido.--6. Er. Vi. Ac.--7. Ra
gertne.-8. Aparador. 
VERTICALES: l. Marinera.--2 . 
Adicerap.-3. Ne. Do. Ga.-4. Ola. 
Ver.--5. Lar. Ira.-6. Eb. Di. Td.-7. 
Toledano.-8. Econocer. 

Sopa de letras 
Trazando líneas alrededor ele cada 

nombre, Lrai.e ele hallar los ele once 6 
capitales españolas. Se pueden encon
lrar leyendo ele arriba abajo y 'ele 7 
abajo arriba, ele izquierda a derecha )' 
ele derecha a izquierda , y en diagonal 
en ambos sentidos. Una misma le1ra 8 
puede ser parte ele dos o más nom
bres cuando existan palabras que se 
crucel'I entre sí. 

1 

• 
• 

2 3 4 5 6 7 8 

• 
• 

• 
• 

• 
• • 

• 
• 

HORIZONTALES: l. Cocinar. 
Número romano.-2. Palpitar. 
Conozco.-3. Tengo por proba
ble. Vocal en plural.-4. Junto, 
sujeto. Al revés, detiene.-5. Ar
tículo. Al revés, júntalo.-6. Vo
cal. Pronombre personal. Conso
nante.-7. Al revés, subir. Al re
vés, interjección.-8. Adverbio de 
lugar. Atrévase. 

VERTICALES; l. Ciudad en 
que se vend~DESPUNTE.-2 . 
Serie o porción~ Dios egipcio.-3. 
Niega la existencia de Dios . 
Pierde el equilibrio, al revés.-4. 
Gran abundancia de agua. Colza, 
pero menos.-5. Voz de mando. 
Adverbio de lugar.-6. Conso
nante. Zona. Vocal.-7. Estén. 
Campeón.-8. Semanario inde-
pendiente comarcal. · 

A la sopa de letras: 

o D s A e E s o J A u e 



última hora 23 

Lope Chillón ha perdido su 
condición de militante del PSOE, 
según resolución de la Comisión 
de Conflictos de su Partido. Por 
ese motivo de}a de ser alcalde. 

Junto a estas líneas, de izquierda a derecha, vemos a José de 
Cruz Frutos, alcalde provisional en estos momentos y a Luis Moreno 
Fernández, que es el candidato legal a la alcaldía por ser el segundo 
de la lista municipal del PSOE. · 

La Comisión de Conflictos del PSOE ha resuelto expulsar del Partido 
a Lope Chillón, por lo que pierde su condición de alcalde de Torrejón 

Lope Chillón expulsado 
Después tk varios . meses, una vez que se abrió 
expedimte disciplinario dentro del PSOE al alcalde de 
Torr~Ófl de Ardoz, Lope Chillón, la Comisión de 
Conflictos de dicho partido ha resuelto expulsarle del 
mismo, con lo que pierde su condición de alcalde. 

Tras la presentación de la 
dimisión como alcalde de To
rrejón de Lope Chillón ante la 
Agrupación socialista de la loca
lidad, el pasado 7 de julio, y 
que no tuvo una concreción 
práctica desde entonces, se ha 
desarrollado una crisis munici
pal que está próxima a con
cluirse con el nombramiento 
del nuevo alcalde de Torrejón 
por el PSOE, partido mayonta
rio en la Corporación munici
pal (doce concejales de un total 
de veinticinco). 

Una larga historia 

sión. La enfermedad impidió 
que formalizara la dimisión en 
aquellos primeros días . Sin 
embargo, y al parecer una vez 
repuesto no formalizó dicha 
dimisión . 

El pasado fin de semana se 
reunió la Comisión Nacional 
de Conflictos del PSOE para 
dictaminar sobre la posible ex
pulsión del partido del señor 
Chillón, que ha estado apar
tado de su car~o de alcalde 
desde el mes de Julio, como in
dicábamos antenormente. Pues 
bien, la Comisión de Conflictos 
ha resuelto expulsarle del 
PSOE con lo que pierde su 
condición de alcalde y de con
cejal. 

Dicha información no ha 
podido ser contrastada. Pero 
para que ello fuese posible, pa
rece que según la Ley de Elec
ciones Locales vigente, de 17 de 
julio de 1978, articulo 28, apar
tado 6, se necesitaría una re
nuncia expresa ante el juez 
electoral por parte de Luis Mo
reno. 

En cualquier caso, espere
mos que los di rigentes del 
PSOE v todos los concejales del 
Ayuntamiento de Torrejón de 
Ardoz hagan un esfuerzo de 
síntesis que evite nuevas crisis 
que, en todo caso, serian per
judici~l~s para el pueblo de 
TorreJOn. 

CRBMJ'NtE'S 

RICHARD 

Conferencia de Vizcaíno Casas en 
Torrejón 

Humor de juzgado de guardia 
Organizada por el Club Cultural Torre-Ardoz y 
pronunciada por don Fernando Vizcaíno Casas con el 
tema «El humor y la política,., tuvo lugar una 
conferencia el pasado día 19 en el Hostal Torrejón. 

Presentado por don Luis Igle
sias, tomó la palabra el señor Viz
caíno, quién comenzó definiendo 
las conferencias como reuniones 
de durmientes que se despiertan 
sobresaltados para aplaudir, mo
tivo por el cual el acto 1,>retendía 
ser una serie de reflexiones, en 
común y con humor, sobre el te
ma propuesto. Continuó afirman
do que él no era un escritor po
lítico, sin-o que por las circunstan
cias del país se ha visto obligado a 
esc_ribir de política. •Hoy -prosi
guió- todo el país está politi
zado. En las peluquerías, los 
hombres, en vez de hablar de se
ñoras --como siempre se ha he
cho- hablan de don Leopoldo 
Calvo Sotelo.• 

El conferenciante afirmó que 
en España no existe el humor co
lectivo a nivel nacional, lo que sí 
hay es una especie de humor re
gional. Existe el humor gallego, 
ael que no es fiel representante 
don Leopoldo Calvo~Sotelo; o el 
humor andaluz, del que tampoco 
es buena muestra el señor Gue
rra . 

Siguió diciendo que la política 
española no ha tenido humor. 
Los políticos de la restauración se 
fotografiaban con caras absolu
tamente serias, como queriendo 
representar una enorme grave
dad. ~os de la segunda República 
carecieron de él con la excepción 
de José Antonio Primo de Rivera. 
Tampoco en el franquismo en
cuentra el señor Vizcaíno políti
cos con humor y en este sentido 
apuntó que el señor Arias-Sal
gado (padre) se acostaba feliz to
aas las noches creyendo haber 
salvado las almas de un buen 
número de españoles por impe
dir que hombres y mujeres se 
bañasen juntos. Arias ·Salgado 
(padre) -dijo- fue el hombre 
que m~s persiguió al humor en el 
franqmsmo. . 

1 

Según don Fernando los espa
ñoles tuvimos más humor cofec
tivo en el antiguo régimen c¡ue en 
la democracia. En tal sentido sacó 
a colación la anécdota relacio
n~da con la gran pancarta exhi
bida en la manifestación que se 
produjo en la Plaza de OTiente 
con motivo del bloqueo interna
cional. La mencionada pancarta 
aseguraba que .Si ellos tienen 
ONU, nosotros tenemos dos•. 

Tampoco parece haberle he
cho mucha gracia al señor Viz
caíno Casas la denuncia que al 
parecer -según anunció él 
mismo y en primicia- le han 
puesto por su comedia ·El hom
bre del 23-F •. El fiscal considera 
-dijo- que es injuriosa para el 
Congreso. 

Para finalizar el señor Vizcaíno 
Casas afirmó que él era un hom
bre de derechas y que, pese a los 
esfuerzos. realizados, no podría 
ser marxista porque •todos son 
muy tristes•. 

Don Ferr/.mdo terminó su con
ferencia con la siguiente frase: 
•Esta democracia que ahora te
nemos, solo los humoristas po
demos tomárnosla en sei:io•. 

Enrique Gómez 

IMAGINE 
UNA CHIMENEA La Comisión Ejecutiva pro

vincial del PSOE y el Comité 
Local, habían pedido a Lope 
Chillón que presentara su di
misi~'>n, argumentando una 
gestión no eficiente en el 
cargo. Todos ellos declararon 
en su día que la petición de 
cese al señor Chillón se debía 
únicamente a motivos de falta 
d~ eficacia. en su gestión y no a 
ninguna irregularidad en el 
des.en;peño ~e su cargo. Lope 
Ch11lon hab1a mantenido la 
postura de no presentar su di
misión hasta que no se aclara
ran las cosas y concluyera una 
campaña que él estimaba de 
desprestigio hacia su persona. 
No obstante, en h asamblea lo
cal socialista antes mencionada 
presentó I~ dimisión por inicia~ 
tiva propia. La asamblea la 
aceptó mayoritariamente. En el 
transcurso de la misma se de
batió el tema en profundidad, 
dejándo~e muy claro por.parte 
de los asistentes que en ningún 
momento se le podía achacar 
ninguna . irre~tilaridad, ni ad
ministra uva m de nmgún otro 
tipo, y que l~~ causas eran pu
ramente pohucas, al no consi
derarse eficaz ' su gestión. 

Con dicha decisión se da por 
terminada una larga crisis en la 
alcaldía del Ayuntamiento de 
Torrejón de Ardoz, que ha es
tado ocupada provisionalmente 
durante estos últimos meses 
por José de Cruz Frutos, tercer 
teniente de alcalde y delegado 
de Hacienda y, durante días 
del mes de septiembre, por el 
s~gundo teniente de alcalde y 
diputado provincial, Luis Mo
reno Fernández. 

LEDROFF LA MAS BELLA, PRACTICA 
Y FUNCIONAL, ESA QUE 
SIEMPRE LE HUBIERA 
GUSTADO VER INSTALADA 
EN SU HOGAR. YA ES UNA 
REALIDAD ENTRE LOS 
NUMEROSOS MODELOS 
R.L.D. VENGA A VERLA A 
NUESTRA EXPOSICION. 

Horas más tarde de que 
Lope Chillón .presemara su 
dimisión en la citada asamblea 
era ingresado en d HospitaÍ 
Provincial de Madnd, aquejado 
de una lipotimia provocada 
por una rápida subida de 1en-

Nuevo alcalde 

En los próximos días tendrá 
que nombrarse nuevo alcalde 
que ~orresponderá a algún 
conceJ.ªl .del PSOE, partido 
may<?ntano en la Corporación 
mumc1pal de Torrejón. Le
galmente corresponde ser can
didato al s1gu1ente de la lista 
municipal, que es Luis Moreno 
Fernández, quien últimamente 
presentó su ?in:iisión como di
putado provincial y quien po
dría asumir el cargo de alcalde 
con plena dedicación. 

Por otro lado, y en una in
formación apa1·ecida en el dia
rio EL PAIS, hace unos días, se 
mencionaba la posi biliclad que 
la alcaldía fuese a.sumida por el 
número 3 de la lisia municipal 
dd PSOE en el Ayun1amien10, 
jos~ de Cruz, que en la ac1ua
Jidad desempeña provisional
mente las tareas de alcalde. 

EURODEC S. A. 
EXPOSICION Y ~ENTA 

muchos precios y variedades 
Ctra. Nacional 11, km. 23,800 Torrejón de A. 

Tel. 675 21 83 - 675 49 75 

CHIMENEAS Y RECUPERADORES DE CALOR 



Los·NuL'vos SEA'r. 

131 Supermirafiori 2500 Diesel 

Salta a la vista. 
Hay que estar muy seguros de un coche para decir esto. 

Ahora que usted ya conoce las grandes diferencias del 
Seat 131-2500 Diesel con los demás, ya no necesita comparar. 

El Seat 131 Supermirafiori 2500 Diesel es un coche 
importante, no importado. 

131 Superrillrcil'k>ri 2500 Diesel. Importante. rtJ importado. 

Cilindrada (e.e.) 2.445 
Potencia (DIN) 72 CV/4.200 r.p.m. 
Consumo (90km/h.) 5,3 l. gas-oil 

·Aceleración 0-100 km/h. 18 seg. 
1 km. salida parado 37,8 seg. 
Velocidad máxima 150 km/h. 
Precio ·Ptas. FF 788.600 Ptas. 

Estamos orgullosos de poder ofrecerle un coche importante 
por su potencia por sus prestaciones, por sus novedades, 
por su elevado confort ... y, ¿por qué no decirlo?, por sus 
lujosos acabados. ' 

No compare, decídase. 

VENGA A VERLO A: 

TALLERES HERMANOS ATIENZA, S. A. 
N.º Identificación Fiscal A-28 /672921 

Servicio Oficial SEAT 
(VENTAS) 

Taller 03120-Teléf. 889 31 47 
.___ ________ A_l_c_al_á_d_e_H_e_n_a_re_s_(_M_a_d_rid_)_§ EAT----

Cuidamos de su coche. Cuidamos de usted. 


